
La representante de la CGT y ex titular del SOEM de Ushuaia, Sandra Esperón, enten-
dió que la solución a la situación de la OSEF es que los fondos que le corresponden 
vayan directamente a sus arcas y que los importes se incrementen de acuerdo a los in-
gresos y también que los trabajadores tengan poder de decisión. “La solución no pasa 
por el aumento de aportes sino primero analizar la actual administración de la obra 
social y verificar si realmente faltan recursos. Para esto hay que hacer un trabajo serio 
sin lo cual es imposible que nosotros podamos aceptar una suba de aportes como lo 
pide el Gobernador. Hay una irresponsabilidad enorme, ineficiencia y algunas cosas 
hechas ex profeso. Por ejemplo, tenemos un prestador, Clínica San Jorge, que casi es 
un asesor del Gobierno (Carlos Sánchez Posleman), que dijo que en la primera sesión 
legislativa tratarán la suba de aportes en la OSEF, lo cual nos llama poderosamente 
la atención”. Por otra parte denunció la precarización de trabajadores desde la Muni-
cipalidad de Ushuaia en los últimos años, en coincidencia con lo denunciado por el 
concejal del Partido Verde Javier Branca.

Son obras muy importantes que el Municipio de Río Grande lleva 
a cabo para aliviar el sistema pluvial en distintos puntos de la ciu-
dad. Se destacan los trabajos en el barrio Malvinas Argentinas. Es 
fundamental para mejorar la calidad de vida en los barrios y evitar 
inconvenientes en la circulación de autos y peatones. Una de las in-
tervenciones que se está llevando adelante actualmente es en el ba-
rrio “Malvinas Argentinas”, específicamente sobre la calle Taparello, 
entre Moreno e Islas Malvinas, ya que este sector presentaba aplas-
tamiento en distintos puntos de los tramos. También, se están ini-
ciando los trabajos en la calle Moreno, entre Taparello y Laguna Don 
Bosco, otro punto que presentaba inconvenientes. Págs. 4-5
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Buenos Aires.- El directorio del Banco Central definió 
este jueves un incremento de sus tasas de interés, el 
segundo en lo que va del año. La autoridad monetaria 
elevó la tasa de referencia, la que pagan las Leliq a 28 
días, en 2,5 puntos y la llevó al 42,5% nominal anual. 
Esto equivale un rendimiento efectivo anual (TEA) del 
51,9%, que lo saca de terreno negativo en términos rea-
les y lo ubica en zona neutra frente a la inflación. Se tra-
ta de un paso hacia tasas reales positivas, en línea con lo 
preacordado con el Fondo Monetario Internacional. El 

BCRA subió también el piso de intereses para los plazos 
fijos y creó un nuevo instrumento de política monetaria 
destinado a los bancos.
Desde la entidad que preside Miguel Pesce, señalaron 
que la medida busca adecuarse a la meta de “propender 
hacia retornos reales positivos sobre las inversiones en 
moneda local, y de preservar la estabilidad monetaria y 
cambiaria”. En otras palabras, se busca alentar el ahorro 
en pesos para intentar acotar la demanda de dólares y, 
a través de ella, la presión inflacionaria. Forma parte de 
un paquete convenido con el Fondo, que incluye tam-
bién una fuerte reducción de la asistencia monetaria al 
Tesoro (del 3,7% del PBI en 2021 al 1% en 2022), el im-
pulso de políticas para ampliar las exportaciones netas y 
acuerdos de precios y salarios.
Pesce había adelantado semanas atrás en una entrevis-
ta con este diario que esperarían a que el Indec publi-
que el IPC de enero para definir un alza de tasas. La 
nueva TEA de referencia (51,9%) se ubica algo más de 
un punto por encima de la inflación interanual del mes 
pasado (50,7%), aunque sigue unos puntos por debajo 

de la proyección del mercado para 2022 (55%, según 
el último relevamiento del BCRA). Con todo, distintos 
analistas coincidieron en que el nivel actual dejó de ser 
negativo en términos reales y pasó a zona neutral. “Ya 
está dentro del rango de la inflación esperada”, señaló el 
economista Joaquín Waldman.
Asimismo, el Central definió elevar en 3 puntos la TNA 
de la Leliq a 180 días (lanzada a comienzos de año) 
hasta el 47% nominal anual (TNA), que equivale a una 
TEA de 52,6%. Además, creó un nuevo instrumento 

destinado a los bancos con el que también buscará ab-
sorber liquidez pero a mayor plazo que con las Leliq 
tradicionales: la Notaliq, que tendrá una tasa variable 
equivalente al rendimiento efectivo anual de la Leliq a 
28 días. 
El objetivo es estimular a las entidades financieras a es-
tirar los plazos de sus colocaciones. A diferencia de la 
Leliq a 180 días, que tiene tasa fija, la Notaliq elevará 
su rendimiento en caso de que haya nuevas subas de 
tasas en los próximos meses, lo que permitirá mante-
nerlo asociado a los movimientos en los intereses de los 
plazos fijos. “Queremos que los bancos se vayan des-
plazando a instrumentos de más largo plazo”, dijo una 
fuente oficial a Ámbito.
En cuanto a los plazos fijos, el piso para los depósi-
tos a 30 días de personas humanas también subió 2,5 
puntos hasta el 41,5% nominal anual, lo que representa 
una TEA de 50,4%. En términos mensuales, la tasa será 
del 3,5%, lo que la ubica todavía por debajo del IPC 
de enero y del que se proyecta para febrero. De todos 
modos, existe el plazo fijo UVA a 90 días que garantiza 

cobertura contra la inflación y ofrece un plus de 1%. 
Para el resto de los depositantes del sistema financiero 
la tasa mínima garantizada se establece en 39,5% (TEA 
de 47,5%).
Lo cierto es que la política de tasas del BCRA, como 
toda la política económica, se mueve en un estrecho 
desfiladero. La precisa para fomentar el ahorro en mo-
neda local y también para alinearla al nuevo ritmo de 
depreciación del tipo de cambio oficial, que se aceleró 
este año (un riesgo de no subir la tasa era que los expor-
tadores se financien barato en pesos y demoren la liqui-
dación). Pero, por otro lado, necesita que no afecte las 
posibilidades de acceder a financiamiento para la pro-
ducción y el consumo, lo que impactaría en la dinámica 
de la recuperación. Además, un alza mayor de los rendi-
mientos elevaría el monto destinado al pago de intereses 
a los bancos por las Leliq que tienen en su poder.
“Buscamos un equilibrio entre lo necesario y lo posible 
para sostener la recuperación. Somos muy cuidadosos 
en eso, con la diferenciación entre tasas activas y pasi-
vas. Tratamos de separar ese efecto, protegiendo el cre-
cimiento económico”, le dijo una fuente oficial a este 
medio. En ese sentido, el BCRA definió que el resto de 
las tasas reguladas por la entidad no tengan alteracio-
nes: la de financiación de saldos impagos de tarjetas de 
crédito se mantiene en 49%; la de líneas préstamos para 
inversión productiva, en 30%; y la de capital de trabajo, 
en 41%.
En relación al efecto cuasifiscal de la medida de este 
jueves, Waldman señaló: “Si cumplen con el 1% PBI de 
asistencia anual al Tesoro, el impacto de la suba de tasas 
sobre el stock de pasivos remunerados es chico y se em-
piezan a normalizar los incentivos de la nominalidad”. 
Y planteó que en caso de que haya una inflación del 
55% y un crecimiento del 3%, la base monetaria (que 
hoy es de 8% del PBI) tendería a caer al 5% del produc-
to. Así, el BCRA podría desarmar parcialmente las Leliq 
o, al menos, no tener que reabsorber intereses.
Una incógnita que deja el movimiento del Central es 
qué pasará en las próximas semanas con las tasas que 
paga la Secretaría de Finanzas en sus licitaciones. La se-
mana pasada subió a más de 52% de TEA en las Ledes 
(apenas por encima de la nueva tasa efectiva de referen-
cia) al convalidar un alza de entre 2 y 3 puntos que pidió 
el mercado para adelantarse a la decisión del BCRA.
Pesce planteó que se necesita que los rendimientos del 
Tesoro sean superiores a los suyos para atraer mayor 
financiamiento hacia el fisco vía deuda en pesos y cum-
plir con la meta monetaria y financiera acordada con el 
FMI. “Esto nos hace pensar que en las próximas lici-
taciones el Tesoro debería seguir incrementando pro-
gresivamente la tasa que paga por sus Ledes, al menos 
hasta un terreno en torno del 54%/55%”, señaló un 
reciente informe de la consultora Equilibra.

En línea con lo acordado con el FMI

El BCRA subió la tasa y la llevó a terreno 
neutro frente a la inflación
Elevó la tasa de referencia 2,5 puntos al 42,5% nominal anual, que implica una TEA del 51,9%. El piso de los plazos fijos aumentó a 3,5% mensual, 
algo más cerca del IPC. Notaliq, nuevo instrumento para bancos.

El directorio del Banco Central definió este jueves un incremento de sus tasas de interés, el segundo en lo que 
va del año. La autoridad monetaria elevó la tasa de referencia, la que pagan las Leliq a 28 días, en 2,5 puntos 
y la llevó al 42,5% nominal anual.
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En la Casa Rosada se percibía un clima de satisfacción y tienen la expectativa de que el acuerdo pueda cerrarse en los próximos días. Las 
negociaciones “estaban mucho más aceleradas de lo que nosotros suponíamos”, confiaron.

A diez días del límite, las negociaciones entre el oficialismo y la oposición no avanzan. Mañana se vence el plazo que establece el reglamento 
de la Cámara de Diputados para dictaminar y el Senado se limitará a una reunión preparatoria el 24 de febrero.

Antes del 1 de marzo

FMI: Gobierno espera firmar el acuerdo la semana próxima

Buenos Aires.- En la Casa Rosada se 
percibía un clima de satisfacción por el 
resultado de la reunión con el Directo-
rio de Fondo Monetario Internacional 
y si bien no lo quieren decir en on the 
record, tienen la expectativa de que el 
acuerdo pueda cerrarse en los próximos 
días. Es más, algunos funcionarios se 
sorprendieron de ver que las negociacio-
nes “estaban mucho más aceleradas de lo 
que nosotros suponíamos”.
Cabe señalar, cabe señalar que sorpren-
dió a más de uno en el Gobierno el buen 
resultado de la reunión informal del Di-
rectorio del FMI.
En principio, en Economía está traba-
jando a toda máquina para lograr que 
la semana próxima se pueda celebrar el 
acuerdo con el staff  y su posterior envió 
a la Cámara de Diputados. “Esperamos 
incluso que pueda ingresar al Congreso 
antes de marzo”, señaló una fuente a 
Ámbito.
El jueves pasado el vocero del FMI, Ge-
rry Rice, había dado algunos indicios de 
la aceleración en las negociaciones al de-
cir: “estamos trabajando muy duro con 
las autoridades argentinas, y tratando de 
hacerlo lo más rápidamente posible, así 
que estén atentos”, dando la impresión 
de que podría haber noticias muy pronto.
La reunión informal del Directorio del 
FMI fue, según informaron a nivel local, 
bastante extensa y en el entorno presi-
dencial confiesan que ““Aunque algunos 
miembros se quejaron por la falta de 
reformas estructurales, de todas mane-
ras aprobaron”. Es más, señalan que el 
Board le habría indicado al staff  “que 
igual avanzaran, que estaba bien”.
Como señalan en los despachos oficiales 

,“el Board aprobó” y este paso es funda-
mental para que finalmente el gobierno 
argentino pueda firmar el acuerdo con el 
staff  que da lugar a la Carta de Intención 
y el Memorándum de Entendimiento.
Cabe señalar que estos documentos se-
rán ingresados el 2 de marzo –en caso de 
firmarse antes- y el ministro de Econo-
mía, Martín Guzmán dará las explicacio-
nes del caso a los legisladores. Aunque, el 
trámite parlamentario es a “libro cerra-
do” por sí o por no.
Quienes están abocados a lograr la apro-
bación en el Parlamento son el titular de 
la Cámara de Diputados, Sergio Massa, 
mientras que el jefe de Gabinete, Juan 
Manzur, y el ministro del Interior, Eduar-
do de Pedro, hablan con los gobernado-
res. En este sentido, también en el oficia-
lismo hay confianza que será aprobado.
Cabe recordar que el entendimiento con-

templa una reducción de 0,6 puntos del 
PBI en el desequilibrio fiscal, que debería 
pasar de 3,1% registrado el año pasado a 
2,5% en el presente. Mayor es la reduc-
ción contemplada en el financiamiento 
monetario del déficit ya que en 2021 el 
Banco Central asistió al Tesoro con 3,7% 
del PBI, proporción que este año debe-
ría disminuir a 1%. Esto generará más 
presión sobre el mercado financiero, a lo 
que debe sumarse la decisión de mante-
ner tasas de interés positivas.
Otro de los términos del acuerdo con-
templa una acumulación de reservas de 
5.000 millones de dólares en 2022. En tal 
sentido, el FMI brindará financiamiento 
por unos 4.500 millones de dólares.
Uno de los mayores interrogantes que 
resta develar se refiere a los subsidios 
energéticos, tema sobre el que el staff  del 
Fondo viene insistiendo en que deben 

ser recortados.

NUEVA ETAPA

El presidente Alberto Fernández espera 
que el acuerdo se cierre antes para así su 
discurso de Apertura del 140° Período de 
Sesiones Ordinarias en el Congreso de 
la Nación del 1ero de marzo le permita 
centrarse en su objetivo para el país para 
los próximos dos años. La expectativa 
oficial es que el primer mandatario pueda 
hablar del futuro, de proyectos dejando 
atrás la pandemia y el tema del FMI.
Es que si el acuerdo no se firma antes del 
1ero de marzo el discurso presidencial 
iba a tener –necesariamente- que destinar 
un tiempo al tema de la deuda y el tenor 
de los compromisos en función de las 
negociaciones. “Es que seguir hablando 
del Fondo, es como que no se sale más… 
es como el día de la marmota”...Como 
que no salimos más...Es el día de la mar-
mota”, graficaba una alta fuente oficial.
En cambio, si se llega a firmar antes el 
acuerdo, como se está comentando en 
los despachos del Ministerio de Econo-
mía, las explicaciones y los detalles no 
serán parte del discurso presidencial.
Entre los temas considerados priorita-
rios en la próxima etapa del Gobierno 
se encuentran los proyectos enfocados 
en temas como el desarrollo económico, 
Medio Ambiente, Salud, entre otros.
Para el gobierno de Fernández la cues-
tión de género es uno de los ejes centra-
les de su administración y, en este sentido 
presentarán una iniciativa para para licen-
cias compartidas por el nacimiento de un 
hijo, con el fin de que genere un mayor 
equilibrio en las tareas de cuidado.

En la Casa Rosada se percibía un clima de satisfacción por el resultado de la re-
unión con el Directorio de Fondo Monetario Internacional y si bien no lo quieren 
decir en on the record, tienen la expectativa de que el acuerdo pueda cerrarse en 
los próximos días.

Congreso paralizado

Sin acuerdos por las comisiones, peligran las sesiones extraordinarias

Buenos Aires. -El Parlamento está paralizado. El lla-
mado a sesiones extraordinarias que hizo el Ejecutivo 
Nacional pasará sin pena ni gloria en lo que puede re-
presentar un nuevo conflicto político no solo para el 
Frente de Todos sino también para bloques de la oposi-
ción como Juntos por el Cambio.
La incapacidad para lograr consensos internos en los 
bloques mayoritarios y, trasladado al recinto, de encon-
trar un acuerdo entre el Frente de Todos y Juntos por 
el Cambio para la conformación de las comisiones, está 
haciendo naufragar la puesta en marcha de las sesiones 
extraordinarias.
Tanto es así que si para mañana, viernes 18 de febrero, 
no hay dictamen de alguno de los 18 proyectos que en-
vió el Poder Ejecutivo Nacional en la Cámara de Dipu-
tados, se cae el tratamiento. Y, teniendo en cuenta que 
sólo está conformada la Comisión de Presupuesto, todo 
indica que no habrá sesiones en la Cámara Baja hasta 
después del 1 de marzo.
Así lo establece el reglamento de la Cámara que, en su 
artículo 106 en donde señala que en el caso de las se-
siones extraordinarias, una vez instaladas las comisiones 
“sólo podrán dictaminar hasta 10 días antes de la fecha 
prevista para la culminación de las mismas”. Hasta aho-

ra no se conformaron las comisiones y es poco proba-
ble que se haga mañana.
Hoy es 18 de febrero y las extraordinarias terminan el 
28 de febrero, dentro de 10 días corridos. La única op-
ción posible es que se logre un acuerdo político y los 
temas sean tratados sobre tablas -sin pasar por las co-
misiones. “Si fue imposible conformar las comisiones 
es poco probable que los bloques se pongan de acuerdo 
para tratar algún tema sobre tablas -sin que pase por 
comisión- antes del 28 de febrero”, explicó un diputado 
de la oposición.
“Esto es un fracaso de la política. No tengo memoria 
en la que el Poder Ejecutivo envía un listo de temas 
para que sea tratado en sesiones extraordinarias y no 
se discuta, aunque sea, uno de esos temas”, señaló un 
legislador con muchos años de Parlamento.
El problema es que dentro del Frente de Todos todavía 
están en el proceso de rearmado luego de la salida de la 
presidencia del bloque de Máximo Kirchner. Y, además, 
los esfuerzos de Germán Martínez, el nuevo presidente 
del bloque, están puestos en lograr sumar voluntades 
propias y ajenas para cuando llegue el acuerdo con el 
Fondo Monetario Internacional.
Algo similar sucede en Juntos por el Cambio. Mientras 

los radicales viajan a Santa Fe para tratar de unificar a 
los diputados en un solo bloque, en el PRO persisten 
las diferencias entre los diferentes sectores. Los blo-
ques minoritarios están a la expectativa de estas defi-
niciones.
“Los bloques minoritarios mandamos por escrito las co-
misiones en las que pedimos participar pero entre ellos 
-Juntos por el Cambio y el Frente de Todos- se culpan 
unos a otros respecto de la imposibilidad de conformar 
las comisiones. Quizás los dos tengan algo de razón, 
pero esto es un fracaso”, señaló un diputado de uno de 
los bloques minoritarios de la Cámara Baja.
En el Senado la definición de que no iba a haber sesio-
nes extraordinarias se tomó hace unos días, tanto es así 
que esta semana hubo una reunión entre los presidentes 
de los bloques para definir las comisiones que presidirá 
cada uno de los bloques. “El acuerdo alcanzado es que 
el Frente de Todos tiene que enviar una propuesta de las 
comisiones antes del 24 de febrero y Juntos por el Cam-
bio tiene tiempo para responder antes del 1 de marzo”, 
explicó un senador del bloque opositor.
Este martes a última hora se conoció el llamado a sesión 
para el próximo 24 de febrero para definir las autorida-
des de la Cámara Alta.
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Río Grande.- Sandra Esperón, represen-
tante de la CGT y ex secretaria general 
del SOEM, fue entrevistada por Radio 
Universidad 93.5 y Diario Provincia 23 
sobre la situación de la Obra Social fue-
guina.
“Son años y años de situaciones distintas 
pero que mereció la atención tanto de los 
directivos como del afiliado y la afiliada 
a la OSEF para poder sostener una obra 
social que ante todo tiene el objetivo de 
la solidaridad social”, introdujo la entre-
vistada.
Añadió que “nosotros aportamos todos 
un mismo porcentaje y eso va distribuido 
a cada persona que lo necesite en situa-
ción de salud, por eso son sistemas soli-
darios y no hay diferencia aquí de quién 
cobra más y quién cobra menos”, remar-
có.
En ese sentido observó que “a partir de 
aquí, todo el sentido de las obras sociales 
son sistemas que atienden a la salud y que 
a su vez son solidarios”.

“ESTAMOS EN UNA SITUACIÓN 
PERVERSA”

Sandra Esperón entendió que “estamos 
en una situación perversa donde tene-
mos una administración que está interve-
nida porque a través del paquete de leyes 
del 2016 entre todas las modificaciones 
que se hicieron con las leyes jubilatorias 
y la obra social (creación de la OSEF y 
de la Caja de Previsión Social de Tierra 
del Fuego) se impuso una fórmula de 
conformación del Directorio que permi-
te que los dos representantes del Poder 
Ejecutivo Provincial (Presidente y Vice-
presidente) tengan tres votos porque la 
Presidenta (Mariana Hruby) en este caso 
tiene doble voto, con lo cual, con las dos 
vocalías que tienen los trabajadores es 
imposible sostener una votación cuando 
uno no está de acuerdo”, cuestionó.
Sobre este punto reparó que “básicamen-
te no ha quedado la representación de los 
trabajadores y trabajadoras en un sentido 
de que puedan modificar situaciones. A 
raíz de esto, en esta específica adminis-
tración que comenzó con la gestión de 
(Gustavo) Melella, se han ido agravando 
las situaciones que antes podíamos te-
nerlas. En ninguna obra social del país 

ni del mundo entero diría, tienen supe-
rávit o naden en dinero porque siempre 
hay situaciones diferentes que atender y 
problemáticas que son más urgentes que 
otras. Lo que está pasando en esta opor-
tunidad es que las prioridades han sido 
absolutamente descolocadas por parte, 
en este caso, de la Presidenta y del Vice-
presidente”.
Si bien la conformación tanto de la OSEF 
como de la CPS fueron conformadas en 
la época de la gobernadora Rosana Ber-
tone, la entrevistada entiende que “la si-
tuación se fue agravando básicamente en 
esta gestión de gobierno porque ha habi-
do decisiones políticas que han influido 
en la situación administrativa de la obra 
social. Hoy tenemos falta de respuesta 
a los afiliados, las prioridades no exis-
ten; nos encontramos con afiliados que 
tienen enfermedades crónicas graves, 
están en riesgo su salud y no tienen me-
dicamentos ni la atención necesaria para 
poder atenderse y eso es gravísimo”, ob-
servó.
Esta situación existe “sin contar que las 
falencias de la farmacia que han permiti-

do que esta gestión administrativamente 
comprara más caro de lo que se estaba 
comprando antes cuando se compraba 
en forma directa a los laboratorios con 
el 70 por ciento de descuento y hoy, con 
licitación o sin ella, esta administración 
paga más caro con lo cual es imposible 
que nosotros podamos sostener finan-
ciera o económicamente una obra social 
mal administrada”, entendió.
Agregó que “si a esto le sumamos que 
estamos hablando de un problema de 
salud, que estamos pasando una pande-
mia mundial y a la Presidenta se le ocurre 
cortar el servicio del único Neumonólo-
go que tenemos en la ciudad de Ushuaia, 
cuando el COVID-19 lo que más afecta 
es a los pulmones, situación que eviden-
cia que las prioridades para la administra-
ción de la OSEF están en otro lado, esto 
es incomprensible”.
Aseguró que “como cientos de afiliados, 
le estamos preguntando por qué pasan 
estas cosas y no hay respuesta, porque 
encima no atienden a la gente, lo que 
es un maltrato. Hay absolutamente una 
sensación de desatención en los afiliados, 

una falta de empatía, pero si esto fuera 
poco, además deciden políticamente am-
pliar la planta política, deciden política-
mente contratar a una empresa para que 
hagan publicidad a la OSEF como sino 
tuvieran personal”, acusó.
Sobre la contratación de una agencia de 
publicidad, indicó que “se trata de una 
agencia para informar a partir de una pá-
gina de la OSEF sobre las actividades que 
realiza la obra social, esta información 
debería ser pública y la verdad que no 
pasa, lo mismo sucede con las reuniones 
de los Directorios, nunca se informan y 
cuando solicitas por nota, nunca te con-
testan, digamos que hay cierta impunidad 
y cobertura de parte del gobierno de la 
provincia para con la OSEF para que ha-
gan lo que quieran, y acá el Gobierno de 
la provincia ha quedado expuesto porque 
se trata de un problema serio como la sa-
lud, entonces en los temas importantes 
observas el pincel de quien lleva las rien-
das de la provincia, la verdad que tantos 
problemas que tiene la OSEF, no dudaría 
un minuto en poder solucionarla admi-
nistración, después veo que hago con la 
funcionaria, capaz que no sirve para el 
lugar que está ocupando”.

LOS TRABAJADORES DEFIENDEN 
A LA OSEF

Sandra Esperón destacó que distintos 
gremios se han nucleado en la defensa de 
la OSEF “y los trabajadores en Ushuaia 
han salido a denunciar, tanto las compras 
con sobreprecios como el vaciamiento 
de los servicios de Odontología y Óp-
tica y todas las irregularidades. No solo 
lo han denunciado mediáticamente sino 
también ante la Fiscalía de Estado y el 
Tribunal de Cuentas”, defendió.
En este punto aseguró que “la Legislatu-
ra está al tanto porque le hemos remiti-
do copias de las denuncias como todos 
los hechos que diariamente suceden en 
la obra social. Los trabajadores y las tra-
bajadoras nos esforzamos todos los días 
para poner en conocimiento lo que su-
cede en OSEF, la misma gente llama a 
las radios para poner en evidencia estas 
situaciones y parece que a los gobernan-
tes les preocupa más estas denuncias me-
diáticas que responder a las notas que les 

La representante de la CGT y ex titular del SOEM de Ushuaia, Sandra Esperón, entendió que la solución a la situación de la OSEF es que 
los fondos que le corresponden vayan directamente a sus arcas y que los importes se incrementen de acuerdo a los ingresos y también que los 
trabajadores tengan poder de decisión. “La solución no pasa por el aumento de aportes sino primero analizar la actual administración de 
la obra social y verificar si realmente faltan recursos. Para esto hay que hacer un trabajo serio sin lo cual es imposible que nosotros podamos 
aceptar una suba de aportes como lo pide el Gobernador. Hay una irresponsabilidad enorme, ineficiencia y algunas cosas hechas ex profeso. 
Por ejemplo, tenemos un prestador, Clínica San Jorge, que casi es un asesor del Gobierno (Carlos Sánchez Posleman), que dijo que en la 
primera sesión legislativa tratarán la suba de aportes en la OSEF, lo cual nos llama poderosamente la atención”. En este punto se preguntó 
por qué “siendo la OSEF la mayor obra social en la provincia no podamos tener nuestro edificio propio con personal médico propio”. Ob-
servó que “en algunos organismos públicos no todos los empleados y empleadas aportan al sistema por lo tanto eso tiene que ser legislado lo 
que ya hemos planteado a la Legislatura en infinidad de oportunidades, porque una vez que se jubilan usan el sistema”, dijo en relación a 
instituciones como el BTF y el Poder Judicial.

Iommi sostuvo que su designación en el organismo previsional representa un 
nuevo desafío profesional y personal, ya que anteriormente se desempeñó como 
auditor contable y Vocal del Tribunal de Cuentas de la Municipalidad de Río 
Grande entre otros cargos.

Sandra Esperón y la situación de la OSEF

“Antes de hablar de aumentos 
de aportes primero hay que
resolver infinidad de puntos”
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El gobernador de la Provincia de Tierra del Fuego AIAS, Gustavo 
Melella, junto al ministro Jefe de Gabinete, Agustín Tita, recibió 
en Casa de Gobierno al flamante presidente de la Caja de Previsión 
Social de la Provincia de Tierra del Fuego, Carlos Alejandro Iommi, 
quien estuvo acompañado del vicepresidente de ese organismo, Juan 
Pablo Quinteros.

mandamos a sus oficinas donde nos los 
ve nadie”. 

“ESTA ADMINISTRACIÓN CARECE 
DE TODO SENTIDO COMÚN”

“Todos los que transitamos alguna vez la 
administración pública sabemos del rit-
mo de una gestión, lo que es prioritario 
y lo que no, lo que se puede atrasar o lo 
que no, lo que se puede dejar de lado y 
lo que se puede pagar primero y lo que 
se puede hacer después. Esta administra-
ción carece de todo sentido común para 
poder llevar una gestión adelante. Tene-
mos cortes continuos de servicios y pa-
gos corriendo detrás de los servicios que 
se cortan y no hay previsibilidad ni prio-
ridad de la obra social, lo cual es gravísi-
mo cuando estamos hablando de salud”, 
entendió a modo de diagnóstico.
En primer término, observó que hay que 
cambiar muchos ítems de la ley orgánica 
de la OSEF, “por ejemplo, la composi-
ción del Directorio. Pero dejando esto 
de lado, porque nosotros creemos que la 
obra social debe ser administrada por los 
trabajadores y las trabajadoras, los fondos 
de la obra social no van directamente a la 
OSEF por los organismos que aportan 
(los empleadores), van primero a la caja 
del Gobierno, al Ministerio de Finanzas 
que lo distribuye y decide a quién se paga 
y a quién no. Eso es una intervención”, 
enfatizó.    
En segundo término, observó que “en 
algunos organismos públicos no todos 
los empleados y empleadas aportan al 
sistema por lo tanto eso tiene que ser le-
gislado lo que ya hemos planteado a la 
Legislatura en infinidad de oportunida-
des, porque una vez que se jubilan usan el 
sistema”, dijo en relación a instituciones 

como el BTF y el Poder Judicial.
“La ley dice que todos los empleados pú-
blicos de todos los poderes y organismos 
deben aportar al sistema de la obra social 
obligatoriamente, después cada uno de 
ellos podrá decidir sobre otra obra social 
que quieran pagarla aparte”, aclaró.
Consultada sobre los legisladores en fun-
ción que se encuentran jubilados y están 
usando los beneficios de la Caja, la diri-
gente gremial señaló que “cuando en la 
Legislatura hay un tema que les interesa, 
automáticamente lo tratan, y tratan de 
resolverlo, pero en la obra social si no 
hay una movilización de la gente con 
los costos que eso implica, teniendo en 
cuenta que muchos de nosotros desde el 
año 2016 estamos con causas, pero los 
legisladores ingresan en la Legislatura 
por el voto de la gente, cuando la gente 
los vota a ellos hacen muchas promesas, 
hablando tanto del Ejecutivo como del 
Legislativo, entonces nosotros que trata-
mos de representar sectores y utilizar la 
estructura del sindicato para poder reali-
zar presentaciones, etc.”.
Recordó que “durante los 18 años que 
estuve en el sindicato siempre nos ocupa-
mos como sindicato municipal de verifi-
car el pago de las contribuciones de parte 
del Municipio de Ushuaia en tiempo y 
forma, en los 18 años siempre lo hicieron 
y estoy segura que lo siguen haciendo”.
“Hoy tenemos dificultades con la remi-
sión de los fondos a la obra social, los 
fondos no van a la obra social sino que 
pasan por el filtro del Gobierno, eso no 
puede ser, los fondos tienen que ir direc-
tamente a la obra social, si la Legislatu-
ra se pusiera a ver todas las aristas que 
nosotros les hemos puesto como puntos 
para resolver, después deberíamos ver 
si realmente es falta de fondos como al-

gunos dicen o si realmente además de la 
falta de fondos, la administración no está 
actuando en perjuicio de la obra social”.
Esperón dijo que “en la Legislatura la 
mayoría son de extracción nacional y po-
pular, por lo menos es lo que dicen, con 
lo cual deberíamos estar tranquilos por-
que están ocupados y preocupados en re-
solver el problema, no sucede. Entonces 
deberíamos resolver si lo que nosotros 
decimos en campaña, después aplicamos 
cuando tenemos el lugar y esto vale para 
todos”.
Además, dijo que “no puede ser que es-
cuchemos que ‘tal’ pudo solucionar el 
problema llamando a ‘fulanito’ y otro lo 
solucionó llamando a ‘menganito’, no 
nos podemos manejar así, tenemos que 
empezar a crecer dado que no puede ser 
que la solución sea ser amigo de uno u 
otro para solucionar el problema, la ver-
dad que así no es la cosa”.
Puntualizó que “hoy hay personas que 
cobran 50 mil pesos mientras que hay 
funcionarios que cobran 300, 400 o 500 
mil pesos mensuales, por ejemplo, un par 
de lentes va de 40 a 100 mil pesos, con 
lo cual un laburante que gana 50 mil pe-
sos no puede gastar el doble para poder 
hacer un par de lentes para la señora o al 
hijo, por lo cual esta situación conlleva 
un desgaste muy importante”.

PRECARIZACIÓN DE
TRABAJADORES

Tras los dichos del concejal Branca, 
quien señaló que hay trabajadores preca-
rizados en el Municipio de Ushuaia, Es-
perón sostuvo que “nosotros tenemos lo 
que se llaman contratos administrativos, 
facturados y pasantías que son convenios 
laborales, ante la falta de trabajo hay dis-
tintas opciones que no son las mejores y 

que no son las que deberían ser en cuan-
to a estabilidad y seguridad social, pero 
entiendo que hay algunos convenios que 
se hacen de manera sectorial como con la 
UOCRA o con convenios de formación 
laboral, gente que ingresa a la Municipali-
dad de Ushuaia para aprender un oficio”. 
Al respecto señaló que “esta forma de 
contratos no pueden ser eternos, deben 
ser durante un tiempo prudencial y des-
pués tener un contrato administrativo y 
después en planta permanente, hubo un 
atraso y desde el Municipio de Ushuaia 
lo están resolviendo a partir de este año, 
con antigüedades de alrededor de siete 
años”.
Asimismo, refirió que “la administración 
pública no debe tener personal en esas 
condiciones, eso lo sabemos todo, en-
tonces si la administración pública que 
es un ente regulador tiene este tipo de 
contratos, que le podemos pedir a los 
privados”.
Más allá de esto, “en el caso de la obra 
social nosotros estamos trabajando to-
dos los días para ver como lo podemos 
solucionar a este problema y vamos a 
estar el 1 de marzo para el inicio de las 
sesiones ordinarias en la Legislatura”.
Sobre las denuncias penales a funciona-
rios, dijo que “los empleados que reali-
zaron las denuncias porque están con-
vencidos de que no corresponde, que se 
jugaron y fueron responsables con sus 
‘laburos’ fueron corridos de sus lugares 
de trabajo en esta gestión de la OSEF, 
desarmaron áreas y crearon otras con 
personal de planta política”, sentenció.
Por último, dijo que “tenemos el proble-
ma de un chico insulino dependiente que 
tuvo que presentar un recurso de ampa-
ro para que lo puedan atender, eso no se 
puede hacer”. 

Casa de Gobierno

El gobernador Melella recibió al nuevo 
presidente de la CPSPTF Carlos Iommi

Ushuaia.- Iommi sostuvo que su desig-
nación en el organismo previsional re-
presenta un nuevo desafío profesional 
y personal, ya que anteriormente se des-
empeñó como auditor contable y Vocal 
del Tribunal de Cuentas de la Municipa-
lidad de Río Grande entre otros cargos.
En este sentido, el funcionario agradeció 
la confianza depositada por el goberna-
dor  Gustavo Mellela para desempeñar la 
presidencia de la CPSPTF y destacó “el 
compromiso obtenido por parte de los 
trabajadores de la Caja, con años de ex-
periencia en el organismo y conocimien-
to del tema”. Además sostuvo que confía 
en el acompañamiento del resto de los 
vocales, y manifestó  que desde su puesto 
trabajará en pos del organismo.
El recientemente designado presiden-
te explicó que en esta primera etapa de 
su gestión se abocará a trabajar  en  los 

principales temas de interés de los y las 
beneficiarias de la Caja y de aquellas per-
sonas que están pronto a acceder a una 
prestación previsional, manteniendo un 
diálogo abierto con el personal y coordi-
nando con los referentes de las distintas 
áreas acciones tendientes a perfeccionar 
el funcionamiento del organismo.
Asimismo, la nueva autoridad de la 
CPSPF expresó que la idea es continuar 
desarrollando  las innovaciones tecnoló-
gicas y operativas  incorporadas produc-
to de la pandemia en pos de brindar un 
mejor servicio a los beneficiarios. 
“La idea es volver a la presencialidad para 
que nuestros jubilados y pensionados 
puedan sentirse cómodos con la atención 
que se le brinda desde la Caja, teniendo 
siempre como horizonte el buen trato 
para con nuestros beneficiarios y benefi-
ciarias”, recalcó.

Iommi sostuvo que su designación en el organismo previsional representa un 
nuevo desafío profesional y personal, ya que anteriormente se desempeñó como 
auditor contable y Vocal del Tribunal de Cuentas de la Municipalidad de Río 
Grande entre otros cargos.
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El secretario de Educación, Pablo López Silva, se reunió en Casa 
de Tierra del Fuego con el equipo de docentes que tiene a cargo el 
programa nacional de Educación domiciliaria y hospitalaria, a 
los efectos de acordar acciones que potencien la escolarización de 
quienes se encuentren en la ciudad de Buenos Aires con una deri-
vación por problemas de salud.

El Ministerio de Trabajo y Empleo, citó nuevamente a Audien-
cias conjuntas entre el SUTEF y las autoridades de los Colegios 
del Sur, Colegio Monseñor Alemán y Jardín Krakeyen para dar 
tratamiento a la denuncia presentada por este sindicato “ante el 
incumplimiento de pago de ítems a docentes en escuelas privadas”, 
mencionaron desde el gremio.

Derivados a Buenos Aires por temas de salud

Educación articula acciones para mejorar la escolarización de estudiantes

Río Grande.- De la reunión participaron, 
además, la supervisora General de Nivel 
Inicial, Primaria, Artística, Tecnológica y 
Modalidades, Claudia Montiel; la subse-
cretaria de Gestión Educativa Zona Sur, 
Elida Rechi; el coordinador de Modali-
dad, Gustavo Novoa; la directora provin-
cial de Educación Secundaria, Fernanda 
García; y las docentes Marisol y Estrella 
Habiague y la psicóloga Lucía Benchimol 
quienes estarán a cargo del dictado de 
clases y de la asistencia de los y las estu-
diantes y de sus familias.
López Silva destacó el desarrollo del en-

cuentro porque permitió acordar “los 
diferentes ejes de acción para mejorar 
la escolarización en los niveles inicial, 
primario y secundario; como las articu-
laciones con las instituciones de origen 
por la cual los chicos y las chicas venían 
asistiendo regularmente”.
“Pudimos lograr este objetivo que te-
níamos pensado desde hace tiempo; 
ofrecer a vecinos y vecinas de la pro-
vincia este espacio y programa, para 
que no estén solos ni solas cuando se 
encuentren en con una situación de en-
fermedad y lejos de casa; y poder, desde 

el ministerio de Educación, acompañar 
a los alumnos y a sus familias en esta 

situación de vulnerabilidad”, concluyó 
el Secretario.

López Silva destacó el desarrollo del encuentro porque permitió acordar “los 
diferentes ejes de acción para mejorar la escolarización en los niveles inicial, 
primario y secundario; como las articulaciones con las instituciones de origen 
por la cual los chicos y las chicas venían asistiendo regularmente”.

Ministerio de Trabajo

Citan a audiencia por pago de ítems a docentes de escuelas privadas

Río Grande.- La audiencia se desarrollará 
el próximo 25 de febrero, en el Ministe-
rio de Trabajo y Empleo de la Provincia. 
Cabe recordar que el 22 de diciembre 
del 2021 se llevaron a cabo las audien-
cias pactadas, en dicha ocasión los repre-
sentantes gremiales y el equipo jurídico 
del SUTEF precisaron la denuncia de 
“irregularidades que comprenden a las 
trabajadoras y trabajadores docentes de 
gestión privada”.
Desde el sindicato explicaron que “se 
trata específicamente de incumplimien-
tos en la liquidación salarial de los ítems 
Material Didáctico, Conectividad Nacio-

nal, refuerzo Material Didáctico y FO-
NID”. 
En ese sentido el sindicato docente so-
licitó “la correcta liquidación de las su-
mas remunerativas y no remunerativas, 
la acreditación con documental de la co-
rrecta liquidación del 100% de los ítems 
reclamados, la acreditación de los montos 
liquidados a todo el personal dependien-
te de la institución del ítem ayuda Mate-
rial Didáctico del periodo 2020 a 2021 y 
respecto a los ítems Material Didáctico, 
Conectividad Nacional y FONID del pe-
riodo 2018 a 2021”. 
Además SUTEF exigió “que todos los 

ítems que se abonen figuren en el reci-
bo de sueldo”. Igualmente señalaron que 
“seguimos exigiendo el pago de los ítems 

adeudados y la regularización de los mis-
mos para las y los docentes en escuelas 
privadas”.

El Ministerio de Trabajo y Empleo, citó nuevamente a Audiencias conjuntas entre 
el SUTEF y las autoridades de los Colegios del Sur, Colegio Monseñor Alemán y 
Jardín Krakeyen.
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Río Grande.- “Más allá de críticas o cuestionamientos 
hemos estado siempre con los compañeros, con los tra-
bajadores de Digital, tratando siempre de lograr algún 
resultado que –lamentablemente- hasta la fecha no ha 
sido posible concretar en hechos”, indicó en declaracio-
nes a FM “Del Pueblo” el secretario General de la UOM 
Seccional Río Grande, Oscar Martínez, refiriéndose al 
acompañamiento de la organización gremial para las tra-
bajadoras y los trabajadores de la planta que se encuentra 
inactiva desde hace 10 meses.
El dirigente metalúrgico, refiriéndose al fracasado intento 
de fasón, mencionó que “lamentablemente, una decisión 
unilateral de la empresa Newsan hizo que la producción 
que debería reiniciarse en los primeros días de enero que-
dara sin efecto y –como consecuencia de ello- una vez 
más se viera postergada la expectativa de este grupo de 
250 trabajadores –entre compañeros y compañeras- que 
hace diez meses están sin una alternativa laboral y sin nin-
gún tipo de garantías”, indicó Martínez.
Planteó dudas sobre los motivos esgrimidos por la em-
presa Newsan para desistir del fasón, señalando que se 
encuentran “expectantes de ver si modifican su posición, 
más allá de que la han manifestado con firmeza, o si bus-
camos alguna otra alternativa. Lo que queda como con-
clusión de la actividad que desarrollamos este miércoles 
con los compañeros y las compañeras de Digital y Tecno-
sur, es la enorme expectativa respecto de tener noveda-
des primero en una instancia con el gobernador (Gustavo 

Melella) y que surjan, justamente a través de ese diálogo, 
respuestas que es lo que necesitan los compañeros”.

El titular de la UOM estimó que “esto es posible” y dijo 
que confían que “las acciones, el reclamo y las expresio-
nes van a traer como consecuencia estas respuestas, por 
eso estamos siendo parte de este reclamo y esperamos 
que suceda lo antes posible por la ansiedad, la angustia, 
la desesperación que tiene este número importante de fa-
milias”.
Como alternativas de salida, señaló que no descartan 
“absolutamente nada” como puede ser el fasón, la rein-

serción en alguna otra empresa o lo que se pueda dar de 
manera inmediata. Incluso podrían ser “varias las alter-
nativas”, según  dijo Martínez, atendiendo al importante 
número de trabajadores y trabajadoras que necesitan una 
solución.

LA ACTUALIDAD DE LA INDUSTRIA

En otro orden, refiriéndose a las expectativas para la in-
dustria radicada en la provincia, el dirigente metalúrgico 
expresó que el deseo “de que los anuncios u otras cosas 
que se han expresado, como la posibilidad de que una 
marca china de celulares se instale para producir defini-
tivamente en la provincia y que reemplace los productos 
importados que han venido ingresando sean un alicien-
te”.
También se refirió a “la posibilidad de encarar la apertura 
para nuevos proyectos”, señalando que “a los proyectos 
actuales es importante mantenerlos y desarrollarlos, pero 
también es necesario discutir con el Gobierno nacional 
y el provincial –con las áreas de industria- nuevos pro-
yectos que permitan la consolidación de la industria en 
Tierra del Fuego y el crecimiento necesario para poder 
producir nuevos empleos y en cantidad, porque esa es 
una de las discusiones que venimos teniendo desde el 
mismo momento en el cual se anunció la prórroga del 
subrégimen y con las características que tiene ahora”, ex-
presó finalmente el titular de la UOM riograndense.

Oscar Martínez (UOM Río Grande)

La situación en Digital y la actualidad 
de la industria
El secretario General de la UOM Río Grande se refirió a la situación de Digital Fueguina, empresa que se encuentra inactiva desde hace 10 meses y sus 
trabajadores no perciben los salarios. Habló sobre el pedido de audiencia al gobernador Gustavo Melella, y sobre las alternativas que podrían barajarse. 
También fue consultado sobre la actualidad de la industria y la prórroga del subrégimen de promoción.

El secretario General de la UOM Río Grande, Oscar 
Martínez, se refirió a la situación de Digital y Tecno-
sur, como así también a la actualidad de la industria 
en la provincia.
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Río Grande.- La secretaria de Justicia de la provincia, 
Dra. Daiana Freiberger, anunció desde los registros ci-
viles de la provincia se estarán realizando operativos de 
identificación durante los últimos dos sábados de febre-
ro y los primeros dos fines de semana del mes de marzo.
En diálogo con FM Master’s señaló que “durante los 
dos últimos fines de semana de febrero y los primeros 
fines de semana del mes de marzo vamos a estar rea-
lizando los días sábados de 9 a 14 horas en las depen-
dencias centrales de los registro civiles de la provincia 
operativos de identificación, preparándonos para el 
inicio del año escolar y para muchos ciudadanos y ciu-
dadanas que tiene que realizar actualizaciones de DNI, 
cambios de domicilios, y es por esto que no solamente 
estamos atendiendo de lunes a viernes de manera regu-
lar en las distintas dependencias de los registros civiles 
sino que también vamos a realizar estos operativos de 
identificación los últimos dos sábados de este mes de 
febrero y los primeros dos sábados del mes de marzo 
para comenzar a prepararnos para este 2022 que está 
comenzando”.
Al respecto señaló que los turnos se puedan sacar a “tra-
vés de la página turnosrc.tierradelfuego.gob.ar o pueden 
acercarse presencialmente y en el caso de que no haya 
ninguna persona para realizar el trámite pueden hacerlo 
de forma espontánea”.  
Recordó que en los registros civiles de la provincia exis-
ten la más amplia “cantidad de trámites que se pueden 
hacer respecto a la identificación de las personas como  
pasaportes, DNI, actualización de los domicilios, en la 
semana se pueden realizar las uniones convivenciales o 
los turnos y la presentación de documentación para los 
casamientos, solicitar partidas de nacimiento, actas de 
defunción, todas estas cuestiones son trámites que se 
pueden realizar en los registros civiles de la provincia, 
donde los ciudadanos solo tienen que sacar turnos para 
realizar trámites identificatorios, es decir que estamos 
hablando de los DNI y a la actualización de los DNI 
de los menores, actualización de domicilio, siendo que 
para llevar adelante este tipo de trámites se necesita sa-
car turnos, mientras que para el resto de los trámites es 
necesario acercarse de forma presencial a los registros 
civiles de la provincia”.

Consultada sobre los horarios en los que se encuentran 
abiertos los registros civiles en la provincia, dijo que “en 
las distintas dependencias y delegaciones tenemos dis-
tintos horarios para poder abarcar la mayor franja hora-
ria posible, por ejemplo en los registros civiles centrales 
de la provincia como Ushuaia, Río Grande y Tolhuin es-
tamos atendiendo desde la 8:15 hasta las 14 horas todo 

lo que tiene que ver con trámites de identificación y so-
licitud  de datos, en el shopping Paseo del Sol estamos 
atendiendo de 10 a 16:30 horas para poder ampliar la 
franja horaria y que se puedan acercar aquellas personas 
que trabajan a la mañana y puedan realizar su trámite”.

Puntualizó que “el objetivo es poder tener toda la do-
cumentación en su debido tiempo, recordando que un 
trámite de DNI, desde la toma del trámite hasta la efec-
tiva entrega por parte del Correo Argentino o de OCA 
en los domicilios tarda entre tres a cuatro semanas, en 
el caso de los pasaportes tenemos una demora un poco 
más amplia, estamos hoy con una demanda insatisfecha 
de Kits que requieren los pasaportes, con lo cual si es-
tán por viajar los invito a que se acerquen con tiempo 
a los registros civiles, tienen una demorada aproximada 
de cuatro meses, recordando que tanto los pasaportes 
como los DNI son impresos en el RENAPER, en la 

ciudad de Buenos Aires y es por esto que nosotros te-
nemos una demora bastante larga, en tanto los DNI ex-
prés que en los medios salen que se están entregando 
en 72 horas, nosotros tenemos una demora de casi diez 
días porque tienen que llegar hasta la provincia”. 
La Secretaria de Justicia señaló que “el costo de un pa-
saporte es de 1500 pesos, y en el caso de que tengamos 

una urgencia o tengamos que tramitar en Ezeiza o en 
Aeroparque tiene un valor diferencial bastante más alto, 
son alrededor de 23 mil pesos, por lo cual la idea es invi-
tar a toda aquella persona que está planeando un viaje al 
exterior o tienen que trasladarse por motivos de salud o 

de estudio realicen su trámite de pasaporte con tiempo y 
en el caso de que no lleguen está habilitado por parte de 
RENAPER una dirección de mail para mandar por mail 
la reserva del avión y así se le puede dar prioridad a ese 
trámite de pasaporte”, sostuvo la funcionaria provincial. 

MAYOR DEMANDA EN EL VERANO

Consultada sobre cuáles fueron los trámites más de-
mandados en el verano, dijo que “la renovación del 
DNI y los pasaportes son una constante, pero durante 
los meses de octubre y de noviembre ya comenzamos 
a recordarles a los ciudadanos que se acerquen, que ve-
rifiquen el DNI de los menores si estamos planteando 
realizar un traslado al norte porque en el caso de que no 
tengamos actualizado el DNI del menor no podemos 
subir al avión o no podemos realizar los trámites ante 
Migraciones para poder ir hacia el norte y comenzar 
nuestras vacaciones, entonces en general este tipo de 
trámites son los que mayor demanda tienen, como así 
también en esta época son la actualización de domicilios 
para aquellas personas que se están trasladando desde 
otra jurisdicción a la provincia, generalmente suele su-
ceder con la gente de las Fuerzas Armadas que están 
iniciando un nuevo año en un nuevo destino”.
Asimismo recordó que “venimos de dos años muy atí-
picos, en el 2020 estuvimos atravesados por las medidas 
de distanciamiento obligatorio, donde hubo muchos 
trámites que no se pudieron realizar y eso se vio refleja-
do en las estadísticas donde se disminuidos considera-
blemente la cantidad de trámites realizados, en el 2021 
se recuperó bastante y hoy estamos a valores casi iguales 
a 2019”.
Por último dijo que “el registro de nacimientos va dis-
minuyendo año a año, pero tiene que ver también con 
variables de población que se están viendo tanto a nivel 
nacional como mundial”.

Durante los últimos dos sábados de febrero y los primeros dos fines de semana de marzo

Registro Civiles de la provincia 
realizarán operativos de identificación
Así lo anunció la secretaria de Justicia Daiana Freiberger que “se estarán realizando los días sábados de 9 a 14 horas operativos de identificación de cara 
al inicio del año escolar como así también actualizaciones de DNI y cambios de domicilios”. Por otro lado manifestó que “los DNI tienen una demora 
de diez días, mientras que los pasaportes de cuatro meses”. También señaló que “hoy la cantidad de trámites que se están llevando adelante son similares 
a la prepandemia”.

La secretaria de Justicia de la provincia, Dra. Daiana Freiberger, anunció desde los registros civiles de la 
provincia se estarán realizando operativos de identificación durante los últimos dos sábados de febrero y los 
primeros dos fines de semana del mes de marzo.

“Durante los dos últimos fines de semana de febrero y los primeros fines de semana del mes de marzo vamos 
a estar realizando los días sábados de 9 a 14 horas en las dependencias centrales de los registro civiles de la 
provincia operativos de identificación”, dijo la funcionaria provincial.
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Río Grande.- Luego del discurso que brindó el inten-
dente Martín Pérez en la XXXIX Apertura de Sesio-

nes Ordinarias del Concejo Deliberante, la secretaria 
de Obras Públicas del Municipio, Arq. Silvina Mónaco, 
dialogó con Radio Universidad 93.5 y Provincia 23 don-
de brindó detalles del estado actual en el que se encuen-
tran las diversas obras que el Ejecutivo viene llevando 
adelante en la ciudad.
En relación al discurso del jefe comunal, consideró que 
“fue impecable. Martín ha sido bastante abarcativo en 
sus palabras en función a los ejes que lleva la gestión 
y tratando de abordar lo que se ha hecho este último 
año y las perspectivas para este 2022. Podría haber esta-
do hablando del tema durante mucho tiempo, pero fue 
bastante preciso y creo que dio datos muy concretos del 
trabajo que se viene haciendo con el Gobierno nacional 
por sobre todas las cosas”.

ATENDER LA DEMANDA HABITACIONAL, 
UNO DE LOS PRINCIPALES DESAFÍOS

La funcionaria municipal celebró la creación de la nueva 

Subsecretaría de Hábitat, -anunciada por el propio Pé-
rez en su discurso- y confió en que habrá “un antes y 
un después. Indudablemente lo ideal poder contar con 
esta área que reúne a Tierras Fiscales y Catastro para 
captar todas las necesidades de la ciudad para saber ha-
cia dónde debemos crecer y de qué manera tienen que 
desarrollarse los proyectos urbanísticos”.
En este sentido, anticipó que trabajarán en la gestión de 
“fondos y programas que nos permitan dar respuesta a 
la demanda habitacional. Es un trabajo muy importante 
que demanda muchísimo tiempo y el hecho de tener 
un área que se ocupe puntualmente de la planificación 
ordenada de nuestra ciudad es fundamental para lo que 
va a venir y para lo que falta. Una ciudad ordenada, es 
posible con una buena base de planificación”.

MEJORAS EN EL PUENTE GRAL. MOSCONI

Consultada sobre de qué manera se llevarán adelante 
las intervenciones para mejorar la calzada y la seguridad 

del puente Gral. Mosconi, indicó que “es una obra que 
lleva mucha logística. Si bien se está pensando en una 
reparación integral que incluye con la intervención de 
la calzada como estamos haciendo en ciertos sectores 
del centro, debemos tener en cuenta la transitabilidad 
y de qué manera avanzamos sin que se corte el tránsito 
teniendo en cuenta que es el único acceso. Habrá trán-
sito restringido, pero tenemos que ser muy cuidadosos 
en el momento, día y el tiempo que lleva esta obra para 
que la gente pueda seguir circulando. La idea es evitar 
que esto influya en la dinámica de los vecinos y por eso 
es fundamental el día que lo vamos a hacer sabiendo 
que no haya actividad que se vea afectada. Seguramente 
trabajaremos durante algún fin de semana”.
“Creemos que es un trabajo que puede llevar no más 
de tres días. Una cosa es el trabajo que se va a reali-
zar sobre la calzada y después el trabajo de protección 
para darle mayor seguridad al peatón y eso si implicará 
más tiempo. Lo importante es ser rápidos en el avance 
de la calzada que generalmente se trabaja por manos. 

La parte de mejoramiento del puente se hace un poco 
más llevadera teniendo en cuenta que no afecta tanto 
la transitabilidad. La idea es levantar las barandas en un 
quiebre que se genera en la morfología de la baranda y 
levantarlas aproximadamente tres metros”.

INTERVENCIÓN EN EL CASCO VIEJO

La funcionaria municipal se refirió a las diversas obras 
que “no se hacían hace más de 30 años y tienen que ver 
con todos los servicios que están bajo tierra” tanto en 
el casco viejo como así también en otras zonas de la 
ciudad. “Estamos llevando adelante una obra muy im-
portante de sumideros en la zona de Chacra XIII cerca 
del Centro de Salud del barrio donde se puede ver el 
recambio que estamos haciendo en los conductos plu-
viales y en otros sectores puntuales donde sabemos que 
tenemos problemas y que se inundan las calles cuando 
llueve. Se van a cambiar y reacondicionar más de 400 
sumideros y son obras que no son visibles pero que tie-
nen mucho impacto al momento de determinar la tran-
sitabilidad y mejorar la calidad de vida de los vecinos 
porque se rebalsan las bocas de las cámaras y repercute 
directamente en las viviendas”.

Silvina Mónaco, secretaria de Obras y Servicios Públicos del Municipio de Río Grande

“La situación habitacional será un 
eje fundamental este año”
Lo confirmó la secretaria de Obras y Servicios Públicos del Municipio de Río Grande, arquitecta Silvina Mónaco, al referirse a las distintas obras y 
proyecciones que tiene el Ejecutivo municipal. Celebró la decisión de avanzar en la urbanización de 1000 lotes para atender la gran demanda de tierras 
que existe en Río Grande. Lamentó que no se haya aprobado el presupuesto nacional que incluía el financiamiento de más de $6.500 millones para la 
construcción del segundo puente para la Margen Sur y afirmó que “tal como sostuvo el Intendente, seguiremos trabajando para gestionar los fondos ne-
cesarios porque no hay duda de la necesidad de un segundo puente. Es la obra más importante que necesita la ciudad”. Además, destacó el avance de las 
66 obras que se están realizando en distintos puntos de la ciudad y que cuentan con el acompañamiento del Gobierno nacional. 

Silvina Mónaco, secretaria de Obras y Servicios Pú-
blicos del Municipio de Río Grande.

“Es una obra que lleva mucha logística. Si bien se está pensando en una reparación integral que incluye con 
la intervención de la calzada como estamos haciendo en ciertos sectores del centro, debemos tener en cuenta 
la transitabilidad y de qué manera avanzamos sin que se corte el tránsito teniendo en cuenta que es el único 
acceso”, dijo la funcionaria municipal.
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“Cuando hablamos del casco viejo, lo que hace es des-
comprimir la saturación cloacal que tenemos. Estamos 
hablando de más de 20.000 vecinos que siempre tienen 
problemas con rebalses de cloacas en sus domicilios. Es 

una obra que está muy avanzada en más del 80%. Tra-
bajamos con equipamiento especial para evitar romper 
calles neurálgicas de la ciudad, pero a veces bajo tierra, 
no está muy claro lo que hay por lo cual aparecen inter-
ferencias que se pueden cruzar y ahí recurrimos a otros 
métodos de trabajo”.

PUESTA EN MARCHA DE LA RESIDENCIA 
MUNICIPAL ESTUDIANTIL DE LA PLATA

La arquitecta Mónaco recordó que “a fines de ene-
ro tuve la oportunidad de recorrer la obra de la casa 
municipal estudiantil de la ciudad de La Plata que era 
un espacio que estaba abandonado sin ningún tipo de 
recuperación edilicia. Estamos hablando de una casa 
histórica que se encuentran en un sector muy lindo y 
la reestructuración es muy importante. Le va a dar la 
posibilidad a los estudiantes que están en La Plata y que 
requieran de un apoyo de distintos tipos”.
Aclaró que “no cumple el rol de residencia, pero sí un 
espacio que nuclea a los estudiantes para que reciban 
apoyo desde el Municipio y puedan realizar actividades 
dentro del espacio. La idea es que sea un lugar de en-
cuentro también y para nosotros es muy importante su 

recuperación. Los avances de la obra son muy impor-
tantes. No queda mucho trabajo; todavía estamos re-
solviendo algunas cuestiones puntuales que tiene que 
ver con los servicios. En los próximos meses esperamos 
que ya esté acondicionada”. 

NATATORIOS MUNICIPALES EN OBRA

Consultada sobre las refacciones en el Natatorio Muni-

cipal Eva Perón, informó que “ya venimos trabajando 
con una empresa que está pronta a iniciar los trabajos. 
Con este viento es imposible trabajar en la altura y ese 
es el principal problema que tuvimos estos últimos días. 

Ya está todo organizado para que en breve empiecen 
estos trabajos que no solamente tienen que ver con el 
recambio completo de la cubierta, sino que vamos a 
modificar la morfología del techo. Se han tomado deci-
siones técnicas importantes”
“Y con respecto al nuevo natatorio ubicado en Av. San 
Martín, estamos avanzando en cuestiones especificas 
que tiene que ver con el convenio con el Gobierno 
nacional. Es importante que quede todo prolijamente 
ordenado ya que nos encontramos con un expedien-
te que tenía muchas cosas que resolver y luego cerrar 
con la empresa que colaboró muchísimos con nosotros. 
Estamos pronto a arrancar con el llamado a licitación 
cuando cerremos las cuestiones administrativas con Na-
ción”.

10 OBRAS FINANCIADAS POR 
EL GOBIERNO NACIONAL

Mónaco también se refirió a las distintas obras que 
cuentan con financiamiento del Gobierno nacional y 
destacó la “construcción del muro costero que es una 
obra de alrededor de $2 mil millones y tiene un impacto 
muy importante en el total de los recursos (supera los 
$3 mil millones) para las 10 obras que llevaremos ade-
lante con Nación. Todo el proceso licitatorio ya se hizo 
y ahora estamos en la instancia de preadjudicación. Esto 
tiene una evaluación nuestra y del Gobierno nacional. 
Una vez que esté cerrada la adjudicación, comenzarán 
los movimientos en el sector incluyendo los sectores 
que están dañados; por eso hablamos del kilómetro 1.4 
desde la Av. Belgrano hasta la zona del Arbolito”.
“También tenemos la obra de la terminal de pasajeros, 
el Centro de Salud de Chacra XI que está arrancando, 
las dos obras que tenemos en materia de infraestructura 
como el nexo de la Av. Belgrano y la reconstrucción de 
sumideros, y no nos olvidemos del barrio Bicentenario 
que se está haciendo infraestructura para distintos lotes 
y próximamente arranca la obra del SUM en la calle Is-
hton”.
En la zona de Margen Sur, también “tenemos la recu-
peración de las casitas del ovejero que son históricas 
para la zona. En definitiva, hay muchísimo trabajo que 
se está haciendo en colaboración con el Gobierno na-
cional y para nosotros es fantástico porque estos fondos 
externos nos permiten como Municipio organizar otros 
proyectos con financiamiento propio”.

VINCULACIÓN DEL CENTRO 
CON EL NORTE DE LA CIUDAD 

“La ampliación de la Av. San Martín es una obra fun-
damental en materia. La vinculación del centro con el 
norte de la ciudad es muy importante y además marca 

el crecimiento de Río Grande. Hoy por hoy es una obra 
que va mejorando la transitabilidad y la conectividad. Es 
un desarrollo directo desde el centro hacia a la avenida 
y el avance es muy importante”.
“Una vez que se hagan las aperturas y se consolide el 
suelo, se realizará el cordón cuneta para poder abovedar 
bien la calle y dejarla transitable. Lleva mucho tiempo 
porque se trabaja con suelo y cuando más firme esté, 
más va a durar la calle sabiendo que va a quedar mo-
mentáneamente de tierra. Necesitamos que dure du-
rante todo el invierno que sabemos deja consecuencias 
sobre las calles. Una vez que esté concluida, será esa 
la vía de llegada. Calculamos que en estos meses va a 
quedar lista”.

EL SEGUNDO PUENTE, LA OBRA 
MÁS IMPORTANTE

Finalmente, la secretaria de Obras Públicas se refirió a la 
construcción del segundo puente de la margen sur y re-
marcó que “tal como dijo Martín Pérez, él no va a ceder 
y vamos a seguir trabajando en poder incluir y conseguir 
los fondos para hacer el segundo puente de la margen 
sur. Estamos hablando de una obra de más de $6.500 

millones. No hay duda de la necesidad de un segundo 
puente. Seguiremos realizando las gestiones políticas 
para poder conseguir los fondos porque sabemos que 
es la obra más importante que necesita nuestra ciudad”.

“Estamos hablando de una casa histórica que se 
encuentran en un sector muy lindo y la reestructu-
ración es muy importante. Le va a dar la posibilidad 
a los estudiantes que están en La Plata y que re-
quieran de un apoyo de distintos tipos”.

La funcionaria municipal se refirió a las diversas obras que “no se hacían hace más de 30 años y tienen que 
ver con todos los servicios que están bajo tierra” tanto en el casco viejo como así también en otras zonas de 
la ciudad.  

“Estamos avanzando en cuestiones especificas 
que tiene que ver con el convenio con el Gobierno 
nacional. Es importante que quede todo prolijamen-
te ordenado ya que nos encontramos con un expe-
diente que tenía muchas cosas que resolver y lue-
go cerrar con la empresa que colaboró muchísimos 
con nosotros”, dijo con respecto al nuevo natatorio 
ubicado en Av. San Martín. 
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Ushuaia.- El gobernador Gustavo Melella 
mantuvo una reunión con el embajador 
de Argentina en Brasil, Daniel Scioli, a fin 
de coordinar diversas mesas de trabajo y 
avanzar en los sectores de turismo; pesca; 
logístico e hidrocarburos, entre otros, para 
potenciar las relaciones comerciales entre 
los distintos sectores.
Durante el encuentro, el mandatario pro-
vincial agradeció al embajador Scioli, po-
der avanzar en acciones que favorezcan 
el desarrollo y crecimiento de Tierra del 
Fuego en un trabajo coordinado en Brasil.
En primera instancia, Melella destacó que 
“los atractivos que tiene la Provincia en 
materia de turismo, a través de los diver-
sos centros invernales, permite potenciar 
el destino”. Ante esto, remarcó que “sabe-
mos que las y los brasileros eligen a Tierra 
del Fuego para disfrutar de la nieve. Des-
de el Estado, junto a los sectores privados, 
durante la pandemia hemos realizado un 
trabajo muy valioso para que hoy tenga-
mos estos resultados en el turismo”.
En referencia a las empresas tecnológicas 
y la prórroga del subrégimen industrial, el 
Gobernador recordó que “se amplió el 
plazo de beneficios, y por esto se generó 
un fideicomiso donde deben invertir en 
nuevos emprendimientos productivos”.
“Tierra del Fuego tiene muchas posibili-
dades de acrecentar las exportaciones, por 

eso seguiremos trabajando en este sen-
tido, a través de las áreas de producción 
y las empresas” aseguró el Mandatario y 
precisó que “quedamos a disposición y 
abiertos a cualquier iniciativa que poda-
mos desarrollar”.
De igual modo, el Mandatario destacó la 
actitud y postura de la Embajada sobre el 
tema Malvinas. “En nombre del pueblo 
de Tierra del Fuego, quiero agradecerte 
por la defensa permanente de nuestra so-
beranía”.
Por su parte, el embajador de Argentina en 
Brasil, Daniel Scioli, agradeció al Gober-
nador y todo el equipo por unir los lazos y 
permitir un trabajo conjunto, asegurando 
que “desde la Embajada acompañamos 
aquellas políticas públicas modernas, in-
novadoras y fundamentalmente por tener 
una mirada internacional”.
En representación del Gobierno provin-
cial participó el secretario de Hidrocar-
buros, Alejandro Aguirre; el secretario 
de Representación Oficial, Maximiliano 
D’Alessio; el secretario de Industria y Pro-
moción Económica, Juan Ignacio García; 
el presidente del INFUETUR, Dante 
Querciali y la secretaria de Desarrollo 
Productivo y Pyme, Carolina Hernández. 
Asimismo participaron integrantes del 
equipo técnico de la Embajada de Argen-
tina en Brasil.

Río Grande.- Castillo precisó que “es una 
obra muy esperada que tiene que ver con 
una solución definitiva a lo que es el pro-
blema de filtraciones de agua en el Centro 
Polivalente de Arte de Río Grande. Se di-
señó una obra estructural importante para 
hacer todo el techo con la pendiente que 
debió tener originalmente esta construc-
ción que tiene muchos años. De esta ma-
nera garantizamos la caída para el desagüe 
de los techos tanto de la escuela como del 
jardín de infantes contiguo”.
Y destacó que “el plazo de obra es corto, 
en cuatro meses deberíamos tener finali-

zada la intervención. La inversión ascien-
de a los 28 millones de pesos con fondos 
propios de la provincia. Continuamos 
desde el Gobierno poniendo a disposición 
recursos para llevar adelante una serie de 
obras correctivas para dar solución a pro-
blemas históricos”. Finalmente, la funcio-
naria subrayó que “las actividades de la es-
cuela se podrán desarrollar normalmente 
porque es una obra que se hace por fuera. 
Iremos articulando con la institución para 
hacer los trabajos de manera cuidada para 
que el ingreso de los alumnos sea comple-
tamente seguro y sin inconvenientes”.

Río Grande.- Lo que reclama José Vo-
ytenco, secretario General de la UATRE, 
es que se reconozca al Tesorero que fue 
designado en el Congreso de los trabaja-
dores y las trabajadoras rurales, situación 

que traba los movimientos de una cuenta 
de unos $5.000 millones que el gremio 
tiene en el Banco Nación.
"Ante el silencio opresor de Claudio 
Moroni, quien, desde su confortable 
despacho, y en una actitud reprochable 
y egoísta pone en jaque la funcionalidad 
de la UATRE, declaramos el Estado de 
Alerta y Movilización", destacó el propio 
Voytenco.
El gremialista también agregó que "El 
ministro Moroni desoye las medidas ju-
diciales que reiteradamente le ordenan 
cumplir lo que legítimamente se decidió 
en la última Asamblea Ordinaria y Ex-
traordinaria de la UATRE, con asistencia 

del 80% de los congresales del país".
Por ello, Voytenco personalmente en-
cabezó la movilización que llegó a las 
14 horas de ayer a la cartera laboral, en 
Alem al 600. Allí lideró una asamblea y 

luego se entregó una carta al Ministro. Lo 
que buscan es que "se haga entrega de la 
certificación de autoridades y se termine 
con la obstrucción de la vida sindical y 
las actividades de la UATRE".
Vale recordar que la UATRE representa a 
560 mil afiliados y tiene presencia federal 
con 1070 puntos de atención distribui-
dos desde Ushuaia a La Quiaca. "Inten-
tan quedarse con el sindicato", comentó 
Néstor Coria, secretario del gremio.
Desde Tierra del Fuego, según lo con-
firmado por el secretario General, Ariel 
Leonardo Aguilar, se acompañó dicho 
reclamo y se anticipó la participación en 
futuras acciones por este mismo reclamo.

El gobernador Gustavo Melella mantuvo una reunión con el embajador de Argen-
tina en Brasil, Daniel Scioli, a fin de coordinar diversas mesas de trabajo y avan-
zar en los sectores de turismo; pesca; logístico e hidrocarburos, entre otros, 
para potenciar las relaciones comerciales entre los distintos sectores.

Para expandir los horizontes de la provincia

Gobierno y Brasil buscan potenciar 
las relaciones comerciales
Fue mediante un encuentro entre el gobernador Gustavo Melella y el em-
bajador de Argentina en Brasil, Daniel Scioli. Ambos destacaron el trabajo 
conjunto para fortalecer las relaciones comerciales entre los diversos sectores.

UATRE 

Trabajadores rurales se 
movilizaron para reclamar 
reconocimiento de 
autoridades
La Unión Argentina de Trabajadores Rurales y Estibadores (UATRE) mar-
chó ayer a la sede del Ministerio de Trabajo de la Nación, en la Ciudad 
de Buenos Aires, para reclamar que el titular de dicha Cartera, Claudio 
Moroni, reconozca a las autoridades elegidas en el Congreso celebrado en 
octubre pasado. Desde Tierra del Fuego se acompañó dicho reclamo y se 
anticipó la participación en futuras acciones.

La Unión Argentina de Trabajadores Rurales y Estibadores (UATRE) marchó ayer 
a la sede del Ministerio de Trabajo de la Nación, en la Ciudad de Buenos Aires. La 
medida fue acompañada por la seccional Tierra del Fuego.

Centro Polivalente de Arte de Río Grande

Gobierno firmó el contrato de obra para la refuncionalización del techo
La ministra de Obras y Servicios Públicos de Tierra del Fuego, AIAS, Gabriela Castillo, realizó la firma de contrato de obra con la empresa ETYS para 
la refuncionalización del techo del Centro Polivalente de Arte “Diana Cotorruelo”.

Castillo precisó que “es una obra muy esperada que tiene que ver con una solu-
ción definitiva a lo que es el problema de filtraciones de agua en el Centro Poli-
valente de Arte de Río Grande”.
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Río Grande.- El Municipio de Río Gran-
de trabaja en un plan de construcción y 
reconstrucción de sumideros, conductos 

y cámaras de inspección en distintos ba-
rrios de la ciudad, con el fin de mejorar 
las condiciones de los pluviales, sobre 
todo en aquellas calles que presentan 
inundaciones, y dar respuesta así a la de-

manda de tantos vecinos y vecinas que se 
ven afectados por esta situación. 
Una de las intervenciones que se está 

llevando adelante actualmente es en el 
barrio “Malvinas Argentinas”, específi-
camente sobre la calle Taparello, entre 
Moreno e Islas Malvinas, ya que este sec-
tor presentaba aplastamiento en distintos 

puntos de los tramos. También, se están 
iniciando los trabajos en la calle More-
no, entre Taparello y Laguna Don Bosco, 
otro punto que presentaba inconvenien-
tes. 
Desde la cartera de Planificación, Inver-
sión y Servicios públicos destacan que, 
además de los tendidos, se colocarán cá-
maras de vinculación e inspección y nue-
vos sumideros para la captación del agua 

de lluvia, logrando con esta obra aliviar 
el sistema pluvial de toda la zona com-
prendida entre Punta Popper y Taparello. 
De esta manera, el Municipio de la ciu-
dad continúa con obras en todos los ba-
rrios, en pos de renovar la infraestructura 
y optimizar tanto el sistema de pluviales 
como la transitabilidad, teniendo como 
eje mejorar con cada obra la calidad de 
vida de los y las riograndenses.

Municipio de Río Grande

Se ejecutan obras en distintos barrios 
para evitar la inundación de calles
Son obras muy importantes que el Municipio de Río Grande lleva a cabo para aliviar el sistema pluvial en distintos puntos de la ciudad. Se destacan 
los trabajos en el barrio Malvinas Argentinas. Es fundamental para mejorar la calidad de vida en los barrios y evitar inconvenientes en la circulación 
de autos y peatones. 

Banco Hipotecario, en su carácter de Fiduciario del Fi-
deicomiso Administrativo y Financiero Procrear hizo el 
llamado a Concurso de Ofertas para la elaboración de 
proyectos ejecutivos para la ejecución de Desarrollos Ur-
banísticos en Río Grande y en Ushuaia.
En Río Grande el lugar a urbanizar está ubica en la Ruta 
3; entre calles Cabo Domingo, Cabo San Pablo, Cabo 
Sta. Inés, Facundo Quiroga y Cabo Espíritu Santo; don-
de se proyecta desarrollar 180 soluciones habitacionales.
El plazo para la presentación de las ofertas vence el día 9 
de marzo de 2022 a las 11:00. El acto de apertura de las 
ofertas se realizará el mismo día a las 12.00.
Cabe recordar que Procrear es un fideicomiso que fue 
suscripto en fecha 18 de julio de 2012 con el Estado na-
cional en calidad de Fiduciante, y en el marco de lo dis-
puesto por el Decreto N° 902/2012 del Poder Ejecutivo 
Nacional.
Fuente: Reporte Austral.

180 viviendas en Río Grande

Procrear llamó a 
concurso para 
proyectos 
urbanísticos en 
Tierra del Fuego
El Programa Crédito Argentino del Bicentenario 
para la Vivienda Única Familiar (PROCREAR), 
hizo el llamado a concurso para la elaboración 
de proyectos ejecutivos para desarrollos urbanís-
ticos en Río Grande y Ushuaia.
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Lento. El cruce de Santa Cruz a Chile es lento. Todos en 
la zona saben que ir hasta Tierra del Fuego por ruta es 
una suerte de martirio, una prueba de temple que hay que 
superar. Desde Santa Cruz hacia el sur hay que hacer mi-
graciones para salir del país, entrar a Chile (hacer migra-
ciones chilena), seguir por ruta unos kilómetros, subir el 
auto a un ferry, cruzar el Estrecho de Magallanes, seguir 
por ruta, hacer migraciones de Chile otra vez, salir del 
país, hacer migraciones de Argentina otra vez, y entrar 
nuevamente al país, a la provincia de Tierra del Fuego, 
el fin del mundo, aunque después de horas de trámites y 

filas el fin del mundo ya parece haberse instalado sobre 
uno, que tiende a exagerar los humores cuando espera 
tanto algo. Punto final de la burocracia: ahora sí, la tierra 
prometida.
Este camino, pero con otras ansiedades, otra parsimonia, 
otro espíritu, es el que emprendió Diana Méndez en el 
año 1995. Tiene apenas veintitrés años, venía de la pro-
vincia de Corrientes, viajando a dedo atrás de un sueño: 
conocer la nieve. Era el mes de julio cuando llegó, y aun-
que podemos imaginar que en nada le habrán molestado 
los trámites, nunca más quiso volver a hacerlos, es decir, 
nunca más se fue de la provincia. “Encontré, por fin, el 
lugar donde quería echar raíces”, dice. Y las echó. Hoy 
vive en Puerto Almanza, en rigor, sola en medio del bos-
que a pocos kilómetros de Almanza, junto al Canal de 
Beagle.
El sueño de la nieve se cumplió rápido: llegó a Río Gran-
de en la última semana de julio de 1995, la semana de la 
nevada histórica. Los diarios locales guardan registro de 
ese temporal que mató miles de ovejas y complicó la vida 
de muchos en Tierra del Fuego y Santa Cruz. En letra de 
molde se leyó en los diarios de la zona: “la nevada del si-
glo”. Puertas trabadas por la nieve, autos cubiertos, calles 
intransitables, rutas cerradas. Y en el medio, anonadada, 
fascinada, Diana. Diana con veintipocos sin entender 
nada de lo que pasaba, varada en una ciudad sin mucha 
gracia pero blanca, al fin.

-¿CÓMO FUE QUE UNA CORRENTINA 
LLEGA A VIVIR “MÁS ALLÁ DEL FIN

 DEL MUNDO”, COMO DICE 
EL CARTEL DE PUERTO ALMANZA?

-Porque de chica soñaba con correr las cortinas de mi ha-
bitación y ver nieve. Así que un día me puse la mochila en 
la espalda y comencé a hacer dedo hacia el sur. Y bueno, 
más al sur no hay.

-¿UN DÍA DE ADOLESCENTE? 
¿QUÉ EDAD TENÍAS?

-Sì, no tan adolescente. A los veintipico. Empecé a ha-
cer dedo y llegué hasta Río Grande. Yo venía deseando 
muchísimo ver nieve. Nunca había visto. Y recuerdo que 
llegué un primero de mayo a Río Grande y un par de 
días después comenzó a nevar. Fue una nevada muy fa-
mosa, una de esas nevadas históricas. Estuve varada en 
Río Grande porque se cortaron los aeropuertos, las rutas, 
todo, y no se podía seguir. Pero en cuanto se abrió la 
posibilidad llegué hasta Ushuaia y me enamoré del lugar. 
Y decidí que ahí quería echar raíces y hacer mi vida. Y lo 
hice, acá estoy.

-¿Y CÓMO FUE QUE PASASTE DE USHUAIA A 
PUERTO ALMANZA? PORQUE USHUAIA ES EL 
FIN DEL MUNDO PERO ACÁ ES MÁS ALLÁ DE 
ESO, ESTÁS AÚN MÁS LEJOS Y MÁS AISLADA.

-Yo creo que tiene un poco que ver con mi infancia. Ven-
go de un pueblo muy chico, una ciudad muy chica, y mis 
abuelos maternos vivían en el campo. De hecho, traba-
jaban en el monte, en la selva, trabajaban para Flora y 
Fauna de la provincia de Corrientes. O sea, eran unos 
abuelos bien salvajes, y nosotros crecimos de esa forma. 
Siento que es mi naturaleza estar en contacto con lo sal-
vaje. Y acá en Tierra del Fuego y en el Canal de Beagle 
más, es completamente salvaje, su clima es impredecible, 
es alucinante, es maravilloso, en sus aromas, en sus co-
lores. Visualmente es hermoso. Y si te ponés a analizar 
todos los recursos que tiene la tierra y el mar ni hablar…

-¿CUÁNDO APRENDISTE A AUTO PROVEERTE 
DE ALIMENTOS, DE ENERGÍA, DE CALOR?

 ACÁ EL CLIMA, SOBRE TODO EN INVIERNO, 
DEBE SER MUY HOSTIL.

-Cuando llegué estuve en la montaña, viviendo en el Lago 
Escondido, donde está el Paso Garibaldi. Es muy bonito, 
allí fueron pocos años. Me costó mucho irme, tomar la 
decisión de irme a la ciudad. Después vino la etapa de la 
ciudad, Ushuaia, donde me casé, tuve un hijo -Lucas-, y 
toda su etapa escolar necesitábamos estar asentados ahí. 
Pero cuando Lucas estaba ya a un año de terminar la se-
cundaria, comenzamos a ver de regresar a lo salvajes. Y 
finalmente vinimos en 2014 a Puerto Almanza. Pasando 
Puerto Almanza hay una zona que se llama Punta Paraná 
y nos establecimos ahí como pescadores artesanales. La 
provincia tiene toda esta zona para el desarrollo de la pes-
ca artesanal, así que nos vinimos para este lado.

-Y TE QUEDASTE HASTA HOY EN LA ZONA.

-Si, y acá me quedo. No quiero saber nada con la ciudad.

Su vida fue a partir de entonces todo lo que soñaba, aun-
que técnicamente no tenía los elementos para soñar con 

eso. Digamos que Diana soñaba con una vida en lo salva-
je y con aventuras. Al principio trabajó en un hotel junto 
al lago Garibaldi, después decidió que quería navegar. No 
era fácil: los capitanes de la zona le decían que no querían 
mujeres porque las capacitaba y a los meses se iban, y no 
le servía. Diana insistió hasta que lo logró: fue marinera, 
comenzó a ganar horas en el mar, salía a pescar por el 
Canal de Beagle, cruzaba mercadería a Chile, hacían via-
jes largos, viajes cortos. Poco a poco fue creciendo en el 
esquema hasta convertirse en Patrona de Barco, dicho de 
otro modo, en Capitán, o Capitana, aunque ella dice Ca-
pitán. Así, se convirtió también en pescadora artesanal, y 
luego en cocinera.
Fue así: junto a su marido tuvieron a Lucas, y se fueron 
a vivir a Ushuaia para que tuviera ahí su etapa escolar. 
Cuando Lucas terminó la secundaria volvieron a la na-
turaleza: se instalaron en Punta Paraná y abrieron un res-
taurante en el que combinaban la pesca artesanal con el 
turismo. Se llamó -se llama- Puerto Pirata y ofrece a los 
turistas la posibilidad de ir a pescar su propio pescado, 
aprender algo del oficio antes de comer. Hoy, además de 
un lugar ubicado en el confín del continente, se convirtió 
en un emblema de la zona.
En el año 2016 el matrimonio de Diana con su marido 

naufragó. Dejaron de ser pareja pero se mantuvieron vi-
viendo juntos como amigos y como socios comerciales. 
Con la pandemia decidieron separarse definitiva y física-
mente. Diana ya quería su lugar, comenzar una nueva eta-
pa, dejar atrás Puerto Pirata. Entonces hizo lo que hace 
una persona que quiere vivir en lo salvaje: tomó un kayak 
y se lanzó a remar por el canal de Beagle mirando para el 
lado del bosque, buscando su nuevo lugar, una sombra 
que la abrace, una piedra donde fundar su rancho. Y lo 
encontró: desde el agua, desde el canal, Diana vio el claro.

-EN LA CIUDAD UNO BUSCA UN
A INMOBILIARIA, VOS AGARRASTE 
UN KAYAK Y TE PUSISTE A REMAR 

POR EL CANAL DE BEAGLE.

-Si, y llegamos a este lugar y a otro lugar más que también 
me gustó. Si lo iba a hacer, si me iba a mudar, tenía que 
ser en contacto con el mar. Y entre los dos lugares posi-
bles, este tuvo algo especial. ¿Viste cuando sentís que el 
bosque te abraza, que sentís confianza, que sentís que es 
el lugar…?

-Y LO HICISTE…

-Obviamente todo el mundo pensó que estaba loca, que 

Historias de nuestra gente

Diana Méndez : La mujer “más allá 
del fin del mundo”
Una cocina junto al Canal de Beagle, una casa en el bosque y el sueño de vivir en lo salvaje. La nota que habla de Diana Méndez fue publicada en Info-
bae y realizada por Joaquín Sánchez Mariño, allí se habla de nuestra vecina de Almanza. Diana es correntina y llegó a Tierra del Fuego a dedo cuando 
tenía 23 años. Quería conocer la nieve y se quedó a vivir en el lugar donde sintió que debía echar raíces, donde se convirtió en Capitana de barco, cons-
truyó un restaurante emblemático de la zona y hoy vive sola en medio de un bosque virgen.

Una reserva de hongos de la zona, recogidos del 
bosque, conservados en aceite. Casi todo lo que 
come Diana lo consigue de la naturaleza, sea del 
mar o del bosque.

El kayak desde el cual Diana encontró el lugar en el 
bosque donde decidió instalar su nueva casa. Esta 
pequeña playa fue uno de los motivos que más la 
convenció.
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era una locura, que no era bueno lo que iba a hacer… por 
mil cuestiones, ¿no? Por muchas razones. Pero bueno, 
cuando se me sube algo a la cabeza…

-¿EN CUÁNTO TIEMPO 
CONSTRUYERON LA CASA?

-Empezamos y en 20 o 30 días ya estaba viviendo acá. 
Era necesario que estuviera la casita, la salamandra pues-
ta, y con eso ya era suficiente para empezar a quedarme.

-UNA PERSONA SOLA, EN EL BOSQUE, 
EN EL FIN DEL MUNDO, CON ESE CLIMA 

HOSTIL… LA PELÍCULA TIENE TODOS LOS
 INGREDIENTES PARA DAR MIEDO. 

¿CÓMO FUERON ESOS PRIMEROS MESES?

-Cuando empecé a estar sola, cuando me mude, era épo-
ca de ballenas. Eso fue todo un suceso, por sus cantos. 
Las noches fueron lo más difícil. Después uno ya empie-

za a conocer los ruidos y te acostumbrás, pero los ruidos 
de los lobos marinos, los ruidos de las ballenas, de las 
aves, el viento, el bosque, son un montón de cosas que 
sí, asustan. Pero siempre llegaba un momento en que me 
dormía, estaba cansada y me dormía.

-ERA ÉPOCA DEL COMIENZO DEL COVID, 
IMAGINO QUE NO RECIBÍAS MUCHAS VISITAS.

-Pasaron semanas sin ver humanos, sin ver personas, sí. 
Todo el mundo estuvo encerrado, mi vecino hacia un 
lado era el pueblo de Almanza, a 6 kilómetros, y hacia 
el otro lado están Fabián y Romina, que están como a 3 
kilómetros. Entonces era yo sola, sola, sola. Y después de 
lo de Fabi y Romi está la casa de Federico y Vero, y una 
mañana ellos me trajeron de regalo un perrito, porque yo 
quería tener un compañerito. Y bueno, ahí lo trajeron a 
Buddy, que apareció a los cuatro o cinco meses de que 
me instalé. Durante varios meses Diana vivió sola con 
Buddy. Cuando llegaba una persona a instalar algo a su 
casa, siempre se hacía acompañar por alguien porque le 
daba miedo que se supiera que estaba sola ahí, pero se 
fue acostumbrando. Ya no esconde su casa con ramas 
para que los barcos no la vean, ni miente cuando alguien 
le pregunta por su hogar. Sin embargo, ya no está sola 
tampoco. Hace unos meses convive en su ranchito (así le 
llama a la casa) con Fabián. Lo conoció hace años porque 
también se dedica a la pesca. Él le enseñó la técnica para 
cultivar mariscos, un nuevo emprendimiento que está 
empezando. Se enamoraron y hoy son dos en el ranchi-
to. “Es emprendedora, una mujer que no tiene miedo a 
nada, es muy valiente, vino sola a vivir acá… es difícil 
encontrar una mujer que haga eso, que no tiene miedo 
a realizar ningún tipo de actividad, que tiene ganas de 
aprender. Pero si la tengo que definir como ser humano, 
diría que es una persona muy amistosa, muy de entregar-
se, con todo y con todos”, dice Fabián sobre ella.
La vista desde la ventana de su casa. En esta mesa come 
cada día y recibe turistas que quieren conocer "su ranchit 
Fabián se dedica a la pesca con red. Aprendió el oficio de 

su padre, que también llegó a Tierra del Fuego en los no-
venta y se instaló en Puerto Almanza. Juntos van a llevar 
a cabo el segundo emprendimiento turístico de Diana: las 
visitas al ranchito. Es el motivo por el cual un día antes de 
nuestra visita estuvo una influencer rusa de 8 millones de 
seguidores comiendo con ella. Ni Diana ni este cronista 
conocen el nombre de la mujer, pero llegó hasta la pro-
vincia en jet privado y fue una de las primeras visitantes 
en el hogar de Diana. Su propuesta es cocinar junto a la 
visita, ir a buscar los ingredientes por la zona, compartir 
culturas, y hacer un plato a cuatro manos junto al canal, 
mirando el agua, el bosque, la visita de las ballenas o de 
los pájaros carpinteros.

-¿YA RECIBISTE MUCHOS COMENSALES, 
MUCHOS VISITANTES?

-No, ayer vinieron los rusos, que fueron las quintas visi-
tas. Es un momento de mi vida en el que estoy comen-
zando nuevamente a organizar algunas cosas y una de 

ellas es lo laboral. En Puerto Pirata arrancamos así en 
su momento, abriendo la puerta del rancho para que la 
gente pueda conocer y degustar los productos de la pes-
ca artesanal local, frescos, sin intermediarios y de forma 
directa. Fue una experiencia muy linda, ahí aprendimos 
un montón. Y ahora yo invité a los dueños de la agencia 
de turismo con la que trabajamos ahí para que vengan a 
conocer mi nuevo rancho. Vinieron y se enamoraron. Y 
empezaron: “Te traemos cuatro... ¿qué podrías ofrecerle 
a cuatro turistas?”. Inicialmente dije que no estaba en mis 
planes, pero me insistieron tanto que acepté y arranqué a 

mediados de enero.

-¿CÓMO FUE LA LLEGADA DE 
LAS PRIMERAS VISITAS?

-Con mucha presión, porque era un chef  con reconoci-
miento de estrellas Michelín, dueño de tres restaurantes 
en Brasil, así que estaba asustada. Pero la verdad que fue 
muy lindo, porque nos pusimos a cocinar juntos, compar-
timos formas de cocinar y quedó muy sorprendido sobre 
todo con los productos del canal. Acá vamos a buscar 
el perejil del mar, y donde lo encontramos lo tomamos, 
y el apio también. O sea, él no podía creer que uno sale 
y puede recoger cosas que después las pone en el plato.

Junto a Diana Méndez, "la capitana del fin del mundo", 
como la conocen algunos en la zona por sus años como 
patrona de barco navegando por el Canal de Beagle

-¿TODA ESTA ZONA DEL BEAGLE ESTÁ 
HABITADA POR PESCADORES?

-Si, para vivir acá donde estoy yo hay que ser pescador 
artesanal, es donde más nos desarrollamos. Hay rederos, 
hay marisqueros y hay centolleros, y en los últimos años, 
gracias a la propuesta de abrir una ruta agroalimentaria, 
también se transformó en zona turística.

-¿HAY OTROS PESCADORES QUE TAMBIÉN 
ABREN LAS PUERTAS?

-Abren las puertas de sus casas y ofrecen sus productos 
de manera directa al turista, y se comparten, además, to-
das las experiencias de vida de cada uno, que es lo más 
rico y lo más interesante del lugar.

-VOS SOS PESCADORA, SOS CAPITANA, SOS 
COCINERA, RECIBÍS TURISTAS… 

SOS UN MONTÓN DE COSAS. SI TUVIERAS 
QUE DEFINIRTE, ¿QUÉ DIRÍAS?

-No, yo no me considero pescadora, estoy por empren-
der acuicultura, pero todavía no lo estoy haciendo; nave-
gar, navego porque me gusta. ¿Cocinera? Como todos. O 
sea, no me gustan los títulos en realidad. A mí me gusta 
el lugar en el que vivo y compartir con las visitas, los ami-
gos, y hacer experiencias lindas en la vida, tanto en lo que 
uno hace como en el lugar donde vive y en el cómo vive. 
Es una decisión de vida que también disfruto con aque-
llas personas que se acercan a compartir la vida con uno, 
aunque sea por un día.
Fuente: TDFOnline.

La casa la montó Diana con amigos y familia en tan solo 30 días. Lo primero y único que necesitaba, dice, era 
que funcionara la salamandra para calefaccionarse durante el invierno.
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El Gobernador del Distrito O3 Argentina del Lions Club International, Alejandro Copello, visitó Tierra del Fuego donde desplegó una intensa 
agenda y participó de actividades institucionales. Brindó su respaldo a la campaña de detección precoz de problemas de la visión al Club de 
Leones de Río Grande llevará adelante con el Gobierno de la Provincia a la par que elogió las actividades que lleva adelante con la Fundación 
DAR que administra el Centro CONIN en su lucha contra la desnutrición infantil.

Respaldó el trabajo de los riograndenses

El Gobernador del Distrito O3 del
Club de Leones visitó Tierra del Fuego

Río Grande.- El Gobernador del Distrito 
O3 del Club de Leones, Alejandro Cope-
llo, visitó a los clubes de Tierra del Fuego 
donde desarrolló una intensa agenda ins-
titucional tras los casi tres años de pande-
mia en que un gobernador de distrito no 
realizaba esta actividad.
“El motivo de mi visita tiene que ver el 
mandato de la institución que establece 
que por lo menos una vez por año se 
debe visitar a los clubes de Leones del 
distrito. Esta visita es muy especial por-
que debido a la pandemia hace dos años 
o más no se pudo realizar esta visita. La 
pandemia ha afectado mucho a los clu-
bes de Leones porque nosotros nos de-
dicamos a brindar servicios comunitarios 
a la gente más necesitada y este servicio 
disminuyó sensiblemente o bien se cortó 
directamente de acuerdo a la situación 
de cada localidad. Además de impedir 
muchas actividades de servicio como la 
que estábamos acostumbrados a llevar 
adelante, también impidió que realice-
mos actividades sociales con las cuales 
nosotros recaudábamos los fondos nece-
sarios para llevar actividades solidarias y 
de servicio, por lo cual la pandemia sig-
nificó para nosotros un duro golpe y ha 
afectado la relación humana de los Leo-
nes en las reuniones periódicas que cada 
club tiene, donde se comparten vivencias 
y se tratan las necesidades que cada ciu-
dad tiene”.  

En Río Grande, Copello fue recibido 
por las autoridades del Club de Leo-
nes de Río Grande encabezadas por su 
presidente César Prost y por la tesorera 
Sandra Ameijeiras, junto a otros Leones 
como Enrique ‘Quique’ Schoua.
“Vengo a acompañar al Club de Leones 
de Río Grande con las actividades que 
ellos están realizando en prevención de 
la ceguera infantil; estuvimos trabajan-
do sobre esta campaña que abarcará a 
los jardines de infantes y escuelas de Río 
Grande en un trabajo planificado con el 
Ministerio de Educación de la Provincia 
mediante un convenio que está pronto 
a firmarse”, comentó el Gobernador de 
Distrito.  
El visitante proviene de Cipolletti don-
de preside el club local de la institución 
leonística, destacó el trabajo de los rio-
grandenses. “Va a ser un trabajo donde 
detectarán problemas de visión con un 
equipo tecnológico especial a niños de 
jardines de infantes y hasta primer grado 
de primaria, serían unos tres mil niños 
que serán alumnos este año y considera-
mos que será una campaña fundamental 
para la salud visual de los niños de Río 
Grande”, entendió.
También valoró el trabajo del Club de 
Leones de Río Grande en apoyo a dis-
tintos comedores y merenderos comu-
nitarios lo mismo que el apoyo a los re-
levamientos que están llevando a cabo 

desde la Fundación DAR a través del 
Centro CONIN Río Grande. “Para los 
Leones siempre es muy bueno tener un 
aliado como CONIN, una institución de 
renombre nacional que lucha contra la 
desnutrición infantil y que esté del lado 
nuestro con actitudes de servicio solida-
rio y con una voluntad que tenemos los 
Leones que es dar nuestro tiempo, dar 
nuestro conocimiento y nuestra capaci-
dad para prestar un servicio a los más 
necesitados”.

EL DISTRITO MÁS GRANDE DEL 
PLANETA

Copello, quien es comerciante, deta-
lló que “el Distrito O3 abarca desde la 
Cuenca del Salado, Santa Teresita - Mar 
de Ajó, y de ahí para abajo del mapa 
comprendiendo el resto de la provincia 
de Buenos Aires, La Pampa, Río Negro, 
Neuquén, Chubut, Santa Cruz, Tierra 
del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico 
Sur. Es el más extenso del planeta”.
En tanto el Presidente del Club de Leo-
nes de Río Grande confió que “para no-
sotros es muy grato poder compartir con 
el Gobernador del Distrito O3, a noso-
tros realmente nos alegra mucho poder 
conversar con él cara a cara, informarle 
como estamos trabajando, las iniciativas 
para este año de nuestro club y la verdad 
que fue una experiencia muy enriquece-
dora”.

César Prost agregó que “nos sentimos 
apoyados y acompañados porque es fun-
damental que el Gobernador de Distri-
to nos haga esta visita si bien en los dos 
años anteriores no se pudo hacer por la 
pandemia y por eso estamos muy con-
tentos porque lo vemos como un reen-
cuentro y una señal de los tiempos de 
que volvemos a trabajar”, cerró.
Cabe destacar que en Río Grande el Go-
bernador de Distrito y los integrantes del 
Club de Leones de Río Grande realizaron 
entrega de ropa a distintas instituciones 
como el Centro CONIN, la Capilla Ma-
ría Auxiliadora (donde fueron recibidos 
por Bety Sanblas) y la Iglesia Vida Eterna 
de Río Grande, donde fueron recibidos 
por el pastor Rubén Kerbs quien contó 
que “la congregación de nuestra iglesia 
trabaja con la ayuda comunitaria en ropa, 
también en alimentos y esta donación 
que nos ha hecho el Club de Leones será 
destinado a ese fin. Generalmente tam-
bién colaboramos con aquellas familias 
que han sufrido algún incendio de su vi-
vienda o alguna otra contingencia”.
Cabe destacar que la congregación de la 
Iglesia Vida Eterna de Río Grande cola-
bora en este sentido con todos los secto-
res más necesitados de la sociedad sin im-
portar el credo religioso o la cosmovisión 
que tengan. “Agradecemos mucho estas 
colaboraciones que son bienvenidas. En 
nombre de la Iglesia Vida Eterna agra-
decemos al Club de Leones”, concluyó.
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Río Grande.- El fuego se registró en Hal-
cón Colorado al 2300 del barrio Chacra 
XI de Río Grande. En el lugar, fue ne-
cesaria la presencia de varias dotaciones 
de bomberos de policía y voluntarios; 
mientras que, personal policial procedió 
a evacuar toda la cuadra por precaución, 
y ante el avance de las llamas.  
Tras una hora de trabajo, los servidores 
públicos controlaron el ígneo y se con-
tinuó con las tareas de extinción que 
finalizaron alrededor de las 02:15 de la 
madrugada.  

Posteriormente, se logró determinar que 
dos viviendas fueron consumidas por el 
fuego, a la vez que otras dos casas, se vie-
ron afectadas.  
Personal del nosocomio local, en ambu-
lancia, atendió preventivamente a una 
mujer por inhalación de humo.  

LAS PERICIAS DETERMINARON 
QUE EL FUEGO COMENZÓ DE 

MODO ACCIDENTAL
Ya en horas de la mañana de este jueves, 
personal de la División Bomberos reali-

zó las tareas para determinar el inicio del 
fuego, y así indicaron que un desperfecto 

en un panel eléctrico, fue el lugar donde 
se inició el ígneo.

Río Grande.- El operativo policial se desarrolla en el 
Pasaje 26 de Julio 77 del barrio Perón donde la joven 
residía con sus hijos y una compañera de habitación, 
que fue quien la encontró ya sin vida.  

Las primeras versiones indican que la muerte es por 
asfixia, mientras personal policial realiza las pericias 
necesarias a fin descartar cualquier indicio de crimi-
nalidad.

Fue evacuada toda la cuadra  

Accidental: Voraz incendio arrasó con dos 
viviendas y afectó a otras dos en Chacra XI
“Hipotético accidental”, así concluyó la pericia bomberil, en cuanto al ini-
cio del fuego en las viviendas ubicadas en calle Halcón Colorado al 2300 
de Chacra XI. Las llamas afectaron dos viviendas por completo a dos casas, 
y otras dos, se vieron afectadas. Por fortuna, no hubo personas lesionadas, 
aunque las pérdidas materiales, fueron cuantiosas.  

Fueron dos las viviendas afectadas por completo en Halcón Colorado al 2300 de 
Chacra XI y otras dos, se vieron afectadas.  

El cuerpo fue encontrado en Pasaje 26 de Julio al 70  

Una joven se habría quitado la vida

Una joven de 28 años fue encontrada sin vida en 
una vivienda del barrio Perón. Se presume suicidio.  

Se trataba de una joven de 28 años, quien fue encontrada por una compañera de habitación en el 
domicilio de Pasaje 26 de Julio al 70 del barrio Perón. Personal policial realizó los peritajes en el 
lugar y todo indica que se trataría de una muerte por autodeterminación, descartándose, hasta este 
momento, indicios de criminalidad.
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Río Grande.- “En el día de ayer se realizó 
el allanamiento en la vivienda de Rausch 
y del Dr. Montenegro Martínez, como 
así también las ordenes de presentación 
en los consultorios. Estamos tratando 
de localizar donde se encuentran”, con-

firmó el abogado Francisco Ibarra que 
representa a la querella.  
“Ya hemos confirmado que no han sa-
lido de la isla, no han comprado pasajes 
de avión y tampoco salieron por tierra, 
esto nos dice que estos dos profesionales 
están escondidos en algún lugar de la isla 
así que estamos con todo el procedimien-
to de búsqueda para que sean llevados al 
juicio oral”, dijo Ibarra en declaraciones 
a Aire Libre FM.  

“Esto es realmente una vergüenza, que 
estos profesionales, el Dr. Rausch tiene 
más de 60 años, hijas profesionales, una 
familia de profesionales, todos conocidos 
en la ciudad, en la provincia, tiene más de 
50 años como médico, y tiene esta acti-

tud de evadirse y no enfrentar a la justica, 
no enfrentar esta acusación, no ejercer su 
derecho de defensa y buscar profugarse, 
lo mismo sucede con Montenegro Martí-
nez”, enfatizó Ibarra.  
Una vez más, el abogado explicó: “Están 
prófugos, están siendo buscados en todo 
el interior de la provincia y tratamos de 
hallarlos”.  
“Existe un pedido de búsqueda, que se 
lleva adelante desde el día 14 que se ini-

ciaba este juicio. Se han declarado rebel-
des desde el viernes 12 de febrero, que es 
cuando se debían presentar antes de las 
acciones judiciales. El lunes se iniciaba 
el proceso, al no estar presente los im-
putados, ni los abogados, se suspendió y 
están siendo rastreados, buscados y a la 
espera de los resultados”, agregó, a la vez 
que confirmó también, “tenía sospechas, 
el viernes que en cualquier momento se 
podían profugar”.  
Sobre el abogado que representa a 
Rausch, el doctor Francisco Giménez, 
Ibarra dijo “Si lo sabe o no lo sabe es 
una cuestión del doctor Giménez, de he-
cho, le tengo un aprecio profesional y de 
amistad, y está dentro de la esfera de su 
conocimiento”, aclaró el letrado.  
Luego, Ibarra volvió sobre el tema: “Esta 
gente está con este pedido de captura, y 
a la espera de que el algún momento cai-
gan. Es una vergüenza, son profesionales 
que están siendo buscados como dos de-
lincuentes, se han abstraído de la justicia, 
no están respondiendo a un pedido de 
juicio”, enfatizó.  

 “LOS TIEMPOS DE LA JUSTICIA 
NO SON LOS DE LA VÍCTIMA”

Acerca del hecho que ocurrió en el 2012, 
y que recién se juzgó en el 2021, para lue-
go rehacer un segundo juicio este año, 
Ibarra aseguró: “Lamentablemente los 
tiempos de la justicia son estos, el año pa-
sado realizamos una audiencia de debate 
con fundamentos que eran el beneficio 
de la duda. Esta absolución fue recurri-
da por mi parte, el Superior Tribunal dijo 
que no había ninguna clase de duda, pero 

el mismo Superior Tribunal no puede 
dictar sentencia, por eso se ordenó que 
se reedite el juicio. Son los tiempos de la 
justicia”.  
“En realidad en la causa estoy desde el 
año pasado, para el juicio previo que se 
hizo en el 2021, se trata de causas de di-
fícil investigación, y estuve escuchando 
mucho de la familia judicial y no existe 
ninguna clase de beneficio, al contrario, 
se trata de mala praxis médica y se fue 
demorando por las pericias necesarias, 
testigos que no fueron hallados, hubo 
distintos puntos, informes de la Corte 
Suprema que llegaron recién y que es 
concluyente respecto de la mala praxis, 
por eso digo, los tiempos de la justicia no 
son los de las familias, ni de las víctimas”, 
dijo Ibarra.  

¿QUÉ PASA SI LOS MÉDICOS 
APARECEN EN MARZO?

“Si se los encuentra en marzo, para este 
proceso está prescripto, pero tendrán una 
causa por la obstrucción a la justicia, esta 
conducta que han adoptado de profugar-
se. Lo sorprendente es que el Dr. Rausch 
ya tiene turnos dados para el 7 de marzo, 
y pareciera que cree que podrá concurrir 
el 7 de marzo a los pacientes, habiendo 
estado prófugo todo este tiempo”.  
“Es una vergüenza que profesionales de 
años no se sometan a la justicia, es una 
falta de respeto.  
Están ocultos en algún sector, no han 
salido de la provincia, no hagan salido 
por tierra y estamos detrás de ellos”, 
explicó el doctor Francisco Ibarra, para 
concluir.

Allanaron los domicilios y también los consultorios  

Los médicos Rausch y Martínez Montenegro 
siguen prófugos y se confirmó que no han 
salido de Tierra del Fuego
Los doctores Germán Rausch y Martínez Montenegro tenían que enfrentar un juicio oral y público el pasado 14 de febrero por mala praxis respecto de un 
hecho ocurrido en el 2012. Desde el 12 de febrero fueron declarados prófugos y en rebeldía, por lo que, en la jornada de este miércoles, allanaron los do-
micilios de ambos imputados y también se efectuaron las órdenes de presentación en los respectivos consultorios médicos. El abogado Francisco Ibarra, que 
representa a la querella, confirmó: “Es una vergüenza. Están prófugos y están siendo buscados en todo el interior de la provincia y tratamos de hallarlos”.  

Los médicos Rausch y Martínez Montenegro siguen prófugos y se confirmó que 
no han salido de Tierra del Fuego. 

Ushuaia.- En las primeras horas de la mañana de ayer, 
cuando personal policial realizaba recorridas por avenida 
Maipú y Onas, observó un vehículo Chevrolet Astra, que 
circulaba a alta velocidad.  
Por tal motivo, se llevaron adelante, mediante adverten-
cias sonoras y lumínicas, haciendo detener la marcha del 
rodado.  
Posteriormente, se identificó al conductor como Leandro 
Asnarez de 27 años, quien carecía de documentación y 
poseía aliento etílico, indican en la información oficial.  

Se solicitó personal de Transito, quien al realizarle el test 
de alcoholemia arrojó un resultado de 1,33 g/L, proce-

diendo a labrar la correspondiente acta e incautación del 
vehículo.

1,33 gramos de alcohol en sangre  

Circulaba en estado de ebriedad a alta velocidad 
por avenida Maipú y le secuestraron el auto
El procedimiento se realizó en las primeras horas 
de este jueves, sobre avenida Maipú y Onas de 
Ushuaia, zona en la que se observó un rodado 
circulando a alta velocidad. Su conductor, un jo-
ven de 27 años, se encontraba en estado de ebrie-
dad. La unidad fue secuestrada.

Circulaba en estado de ebriedad a alta velocidad por avenida Maipú y le secuestraron el auto.  
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Río Grande.- Continuando con esta serie 
de eventos sociales, culturales y depor-
tivos que el Municipio de Río Grande 
realiza junto a diversas instituciones pri-
vadas y/o estatales, en esta oportunidad 
la Secretaría de la Mujer, Genero y Di-
versidad, y con la fiscalización por parte 
de la Dirección de Deporte Comunitario, 

comenzó el pasado lunes en las instala-
ciones del Polideportivo Carlos Margalot 
con el desarrollo de la Segunda Edición 
del Torneo de Futsal “Mujeres Centena-
rias” en el marco por el ‘Día de la Mujer’ 
que se conmemora el martes 8 de marzo. 
Donde el miércoles 16 de febrero desde 
las 19.00 horas en el mismo espacio de-
portivo, se enfrentaron los combinados 

de Real Madrid vs. Las Fluor, O’Higgins 
frente a San Francisco y cerrando la jor-
nada Sol Naciente que jugó con DEPO 
CBA para esta instancia y completar así 
la primera fase con los restantes equipos 
que faltan enfrentarse. Destacando ade-
más desde la organización el muy buen 
nivel y el excelente desempeño que cada 

jugadora está aplicando en el campo de 
juego, que si bien el evento ese partici-
pativo, vienen demostrando en estas dos 
fechas una alta competitividad y con la 
firme convicción de que si es posible el 
desarrollar estos campeonatos por la efi-
cacia en su despliegue y la enorme canti-
dad de damas que también aman esta dis-
ciplina deportiva, e indicando por sobre 

todas las cosas que es viable el llegar a las 
ligas oficiales por la actitud y la aptitud 
que las totalidad de las chicas demuestran 
en todo momento que le es posible inter-

venir en los certámenes que se disputan. 
También, la Secretaría de la Mujer, Gé-

Sigue en Pág. 22

Futsal Femenino
Torneo “Mujeres Centenarias”
El miércoles 16 de febrero a partir de las 19.00 horas en las instalaciones 
del Polideportivo Carlos Margalot, la Secretaría de la Mujer, Género y 
Diversidad, continúo con el desarrollo de la Segunda Edición del Torneo 
de Futsal “Mujeres Centenarias”, que para esta especial ocasión participan 
del certamen veinte equipos que se sumaron a esta propuesta en conmemo-
ración por el Día de la Mujer.

El equipo de Real Madrid, categoría libre.

El equipo de Las Fluor, categoría libre.

El equipo de O’Higgins, categoría libre.
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nero y Diversidad; felicitan y agradecen 
a la cantidad de clubes que se sumaron a 
este proyecto que llevan adelante con la 
firme convicción de obtener la inclusión 
y la visibilidad para la mujer, creo que no 
es para nada descabellado.
Detallando a continuación los cotejos 
desarrollados
Miércoles 16
Gimnasio Carlos Margalot
Partido 1 – categoría libre – inicio: 19.00 
horas
Saque inicial: Real Madrid
Real Madrid 7 Las Fluor 
3
Goles
Real Madrid, (11) Fernanda Marianela 
Guari 1, (5) Camila Oriana Villarroel 1, 
(15) Candela Estefanía Rolando Aguilar 
4, (3) María José Elgueta 1.

Las Fluor, (15) Claudia Ortiz Del Valle 1, 
(5) Zunilda Liz González 1, (14) Nancy 
Vallejos 1.
Tarjetas
Real Madrid, (3) María José Elgueta, 
amarilla.
Partido 2 – categoría libre – inicio: 20.00 
horas
Saque inicial: San Francisco
O’Higgins 11 San Francisco 
0
Goles
O’Higgins, (8) Gisela Sielas 1, (2) Veróni-
ca Sánchez 2, (9) Graciela Montecino 1, 
(14) Julieta Gallardo 1, (7) Macarena Fi-
gueroa 1, (10) Magali García 2, (1) Luján 
Villarroel 2, (4) Valeria Miranda 1.
Tarjetas
O’Higgins, (8) Gisela Sielas, amarilla.
Partido 3 – categoría libre – inicio: 21.00 
horas
Saque inicial: Sol Naciente
Sol Naciente 1 DEPO CBA 
11
Goles

Sol Naciente, (3) Jesica Huaracan 1.
DEPO CBA, (11) Isabel Huaracan 3, (12) 
Claudia Nieva 1, (5) Katherina Chauqui 
1, (4) Sonia Suarez 2, (15) Carla Esquivel 

2, (9) Carla Yamila Cruz 2.
Tarjetas
Sol Naciente, (3) Jesica Huaracan, ama-
rilla y azul.

Viene de Pág. 21

Torneo “Mujeres...

Ushuaia.- El encuentro se llevará a cabo 
en las instalaciones del CENARD en la 
ciudad de Buenos Aires desde el jueves 24 

al domingo 27 de febrero, y las prácticas 
estarán a cargo de entrenadores nacio-
nales que tienen esta disciplina, ya que la 

deportista de la Secretaria de Deporte y 
Juventudes de la provincia de Tierra del 
Fuego, sigue sumando experiencia entre 

las más destacadas del país y sueña con 
vestir la “celeste y blanca” en las próximas 
competencias que se vienen por delante.

El equipo de San Francisco, categoría libre.

El equipo de Sol Naciente, categoría libre. El equipo de DPO CBA, categoría libre

Deportes Provincial

Antonella Limachi fue convocada por la 
Selección Argentina
La joven deportista fueguina, Antonella Limachi recibió una nueva convocatoria para formar parte de la Selección Argentina U25 de básquetbol en silla 
de ruedas, y por cuarto año consecutivo estará presente en una concentración nacional con las mejores del país.
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La Rioja.- En la mañana del jueves 17 de febrero hubo 
bandera de largada el “Southamerican Rally Race” que 
tuvo comienzo y tendrá final en la Provincia Riojana, 
pero además atravesará otras provincias. La largada fue 
con la moto número 3 del argentino Joaquín Debeljuh, 
quien al comando de su beta 430 RR partió 07.10 de la 
mañana con destino al final de la etapa que tiene 483 kiló-
metros, uno de los más grandes e importantes recorridos 
de la competencia en el departamento de Famatina.
Luego del tiempo cronometrado de este miércoles, el 
piloto argentino que participó y culminó con mucho es-
fuerzo el Dakar 2022 que se disputó en Arabia Saudita, 
fue el mejor crono y ese detalle le permitió salir adelante. 
Entre los mejores tiempos de cada categoría hay que in-
dicar que en las motos Adolfo Scaglioni (a bordo de su 
KTM) fue el más veloz; los quads tuvieron a Javier Mar-
tina (Yamaha) con su mejor tiempo; mientras que Juan 
Cruz Yacopini (Toyota) y Gabriel Rodríguez (Can Am) 
fueron los más veloces entre camionestas y los UTV.
Fuente: Franco Córdoba, Enviado Especial (Télam)

Southamerican Rally Race

EL SARR 2022 puso primera en un 
duro inicio
La prueba que comenzó en la capital provincial 
y que terminará en la localidad de Chilecito, será 
la inicial del “Southamerican Rally Race” en el 
que más de ciento cincuenta pilotos desarrolla-
rán un trayecto que atravesará cinco provincias, 
segmentado en nueve etapas.

El SARR 2022 comienza su Etapa 1 entre La Rioja y Chilecito.

Sección de Problemas

Problema 003
Khenkin 1962
Juegan blancas y
ganan

Problema 004
Barbulescu 1986
Juegan blancas y
ganan

Soluciones

003 Khenkin 1962
1.Dd6! Tb5+ [1...Ta5 2.Dxb6+–; 1...Tc6 2.Df8+ Rc7
3.Df4+ Rc8 4.Rb5 Td6 5.c5+–] 2.Rc3 Tb1 3.Df8+
Rc7 4.Df4+ 1:0

004 Barbulescu - Diaz J.C. Havana 1986

1.g5 Ta7 [1...hxg5 2.h6+–; 1...gxh5 2.gxh6+–]
2.gxh6 Ta2+ [2...Rxh6 3.Dh8+ Rg5 4.De5+ Rh6
5.De3++–] 3.Rg1 [3.Rg1 Rxh6 4.Dh8+ Rg5 5.h6+–]
1:0

Tata Steel Chess 2022 en Wijk aan Zee

Del 14 al 30 de enero de 2022, en Wijk aan
Zee (Holanda) se jugó el primer torneo de la elite del
gran slam del ajedrez, Magnus Carlsen se adjudicó
el grupo Masters por octava vez en su carrera. y
Arjun Erigaise ganó el torneo del grupo Challengers
y de esa manera jugará el torneo principal en la
próxima edición. Ambos lograron otra victoria en la
última ronda, Carlsen ni siquiera tenía que jugar la
partida de la ronda 13 y se coronó campeón del
torneo Tata Steel Chess por octava vez. Dejó el
marcador final en 9,5/13, de los cuales 8,5 van a ser
relevantes para las valoraciones Elo. Para Carlsen
significa un aumento de 3 puntos para la próxima
lista. Es decir, su nueva valoración Elo será de 2868
puntos. Ahora: eso tampoco es mucho aumento
pensando en que el gol de Magnus es superar la
barrera de los 2900 puntos.

Desde luego, es impresionante que Carlsen venció a
todos aquellos que habían sido sus más cercanos
perseguidores en este torneo en un momento dado:
Mamedyarov, Rapport y Giri.

Magnus Carlsen en la entrega de premios
Carlsen, Magnus (2856) - Giri, Anish (2772) [E05]
84th Tata Steel 2022 Wijk aan Zee (2.1) 16.01.2022

1. d4 Cf6 2.c4 e6 3.Cf3 d5 4.g3 Ae7 5.Ag2 0–0 6.0–
0 dxc4 7.Ca3 Axa3 8.bxa3 Ad7 9.a4!? Ac6 10.Aa3
Te8 11.Dc2 Cbd7N [se había jugado 11...Ad5
12.Tfe1 Cbd7 13.e4 Ac6 14.Cd2 a5 15.Cxc4 Cb6
16.Cxb6 cxb6 17.Ab2 Dd7 1–0 (48) Cordova,E
(2571)-Slade,T (2124) Saint Louis 2019]

12. Tac1 a6 13.Dxc4 Cb6! 14.Dc3 Cxa4 15.Db3 Dd5
[un poco mejor era 15...Cb6 ]

16. Txc6! [Sacrificio posicional que sorprendió a Giri,
con muchas chances de igualar la partida y mantener
el equilibrio] Dxc6 17.Ce5! Db5 18.Dc2 Cd5 [lograba
la igualdad18...Cb6!=] 19.Tb1 Da5

20. Axd5 [un gran error 20.Cc4? Dc3! Activando la
dama con gran coordinación de piezas negras
21.Dxa4 b5–+ ventaja decisiva; era mucho mejor
20.Ae4! g6 21.Axd5 (21.Cc4? Dc3 ) 21...exd5

22.Ab4 y aseguraba la ventaja]

20...exd5 [20...Dxd5 21.Dxa4 f6]

21.Txb7 [no era bueno 21.Ab4?! Db6 22.Ac5
(22.Dxa4 a5 ) 22...Da5=]

21...c5 [21...Cc3 22.Ab4 Dxa2 23.Dxc3 Db1+

24.Rg2 De4+ 25.Cf3 Tac8]

22.Df5+– Tf8 23.Cxf7 Dd8 24.dxc5 Df6 25.Dxf6
gxf6 26.Ch6+ Rh8 27.c6 Tfc8 28.c7 Cc3 29.Ab2 d4

30.Cf7+! [muy fuerte, la alternativa es 30.e3 Cd5 ]

30...Rg7 31.Cd6 Rg6 32.Rf1 [No comer 32.Cxc8
Txc8 33.e3 Cd5 34.Axd4 Txc7+–y las blancas ganan]

32...Cb5 33.Cxc8 Txc8 34.a4 Cxc7 35.Axd4 Ce6
36.Ae3 1–0

Vientos de ajedrez AÑO 3 Semana 2
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EVILLANO S.R.L.S

Río Grande.- El Ministerio de Salud informó cómo con-
tinúa la campaña de vacunación contra Covid-19 del vier-
nes 18 al viernes 25 de febrero en toda la provincia.
De cara al inicio del ciclo lectivo, se invita especialmente 
a toda la comunidad educativa a acercarse a los diferen-
tes puntos de vacunación, ya sea para iniciar o completar 
esquemas.
En las tres ciudades se aplica primera, segunda y dosis 
adicional (a pacientes inmunocomprometidos) y refuerzo 
a aquellas personas que hayan cumplido 4 meses desde la 
aplicación de la última dosis (segunda o adicional).
Se recuerda concurrir a los lugares de vacunación con 
barbijo, DNI y libreta de vacunación si dispone de ella.
Por consultas sobre vacunación escribir a vacunacionco-
vid.tdf@gmail.com 

TOLHUIN

- Centro Asistencial Tolhuin, sin turno, el día sábado 
19/2, en el horario de 10 a 13 horas, por orden de llegada.

USHUAIA

- UNTDF: viernes 18/2, de 17 a 21 horas. Destinado a 
ingresantes, estudiantes y personal de la institución.

- Centros de Salud: a libre demanda para niños y niñas de 
3 a 11 años inclusive. De lunes a viernes, de 8 a 20 horas. 
(A partir del lunes 21/2)
- Centros de Salud con turno previo. Para solicitar turno 
llamar de lunes a viernes, de 10 a 16 horas, a los siguientes 
teléfonos 02901-15584345 / 02901-15412800 / 02901-
15404305.

RÍO GRANDE

- Jornada especial de vacunación en todos los Centros de 
Salud Provinciales y Posta Sanitaria de Chacra XI. Sábado 
19/2, de 12 a 18 horas. Sin turno previo.
- De lunes a viernes, se vacuna por orden de llegada, sin 
turno previo, en el Hospital Regional y en los Centros de 
Salud provinciales, en los siguientes horarios:
- VACUNATORIO HRRG de 9 a 13 horas y de 14 a 18 
horas.
- CAPS N°1: de 8:30 a 13 horas y de 15 a 19 horas.
- CAPS N°2: de 8:30 a 13 y de 14 a 19 horas.
- CAPS N°3: de 8:30 a 11:30 horas y de 15 a 18 horas.
- CAPS N°4: de 8:30 a 12 horas y de 16 a 19 horas.
- CAPS N°5: de 8:30 a 11 horas y de 14:30 a 18 horas.
- CAPS N°6: de 9 a 12 horas y de 13 a 14:30 horas.
- CAPS N°7: de 8:30 a 19:30 horas.

- POSTA SANITARIA CHACRA XI: de 8 a 14 horas.

- En los Centros de Salud Municipales:
Se deben inscribir por medio de un botón en la página 
del Municipio https://www.riogrande.gob.ar/vacunate/ 

QUIENES TENGAN CONSULTAS 
SE PUEDEN COMUNICAR A:

Centro Municipal de Salud Nº1:  436239 - Luisa Rosso 
Nº 779, Chacra II. 
Centro Municipal de Salud N°2: 436238 - Hna. A. Tapa-
rello N°389, Chacra XIII. 
Centro Municipal de Salud N°3: 436254 - El Alambrador 
N°212, Margen Sur. 

Río Grande.- En ese marco se ha desa-
rrollado también el Programa Territorial 
“Aprendo en mi barrio”. Ambas iniciati-
vas están vinculadas al programa federal 
“Volvé a la Escuela” el cual busca recu-
perar el vínculo con la escuela a través 
de la implementación de estrategias de 
fortalecimiento de los procesos de ense-
ñanza, acercando estas propuestas a las 
chicas y chicos a través de los centros 
comunitarios, comedores y/o meren-
deros de los barrios de las ciudades de 
Ushuaia, Río Grande y Tolhuin.
“Aprendo en mi barrio” surgió a fines 
del año 2021 para acompañar a las y 

los estudiantes de los niveles primario 
y secundario que vieron afectadas sus 
trayectorias, principalmente, aquellos 
estudiantes que están atravesando el 
cambio de ciclo o nivel y que de alguna 
manera vieron dificultada su promoción 
y/o posibilidad de inserción a niveles si-
guientes, como ser quienes cursaron 3° 
y 6° año del nivel secundario o primario. 
Con el fin de no cortar esta vinculación, 
el mismo continuó durante el programa 
“Verano TDF”, brindando actividades 
para niños y niñas de 5 a 12 años, acom-
pañados por estudiantes de los últimos 
años de la formación docente del Profe-

sorado de Educación Primaria.
Durante este período se generó apren-
dizajes a partir de diferentes propuestas, 
donde niñas y niños disfrutaron de ta-
lleres de informática, huerta, salidas di-
dácticas al aire libre, con el objetivo de 
explorar la flora y la fauna de nuestra 
provincia y de reconocer y valorar a los 
pueblos originarios, concretando paseos 
al Parque Nacional, Cabo Domingo, 
entre otros, como también elaborando 
diversos contenidos desde la ESI en la 
cotidianeidad, a través de cuentos, mitos, 
leyendas, juegos, etc.
Las coordinadoras del Programa Apren-

do en mi Barrio, Rosana Cala y Patricia 
Cárdenas, manifestaron que “las familias 
se mostraron muy contentas y conformes 
con la posibilidad de estas salidas realiza-
das de manera cuidada y segura a través 
de otras experiencias de aprendizaje que 
les permiten conocer la provincia, e im-
pactan positivamente en los estudiantes”.
Aquellas familias que deseen acce-
der durante el año a dicho programa, 
podrán realizar las consultas a tra-
vés de los Whatsapp (2901)5656297 / 
(2964)528406 y/o a través del correo 
electrónico aprendoenmibarrio@tdf.
edu.ar

Ministerio de Salud 

Continúa con la vacunación 
contra COVID-19
El sábado habrá una jornada especial de vacunación en los CAPS de Río Grande y en el Centro Asis-
tencial Tolhuin. A partir del lunes en Ushuaia se vacunará a los niños y niñas sin turno en todos los 
Centros de Salud. 

Para fortalecer las trayectorias escolares en la provincia

Continúa el programa “Aprendo en mi Barrio”
El Ministerio de Educación, Cultura, Ciencia y Tecnología de la provincia de Tierra del Fuego, AeIAS, ha desarrollado durante las vacaciones de verano 
actividades referidas a la vinculación y fortalecimiento en las trayectorias escolares de niñas, niños, adolescentes y jóvenes de la provincia, acompañándolos 
de manera integral a través del desarrollo de actividades basadas en lo recreativo, deportivo, artístico, digital y ambiental con el programa Verano TDF.


